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Buone Feste Anche un piccolo gesto 
di solidarieta’

puo’ essere grande!
Quest’anno abbiamo deciso 

di risparmiare 
sulle luminarie a

favore delle famiglie 
piu’disagiate
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A tutte le famiglie
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Stefano Simoncini
Sindaco

IL SINDACO RICEVE IL PUBBLICO:
Martedì dalle 10.00 alle 12.00 su appuntamento
Giovedì dalle 09.00 alle 12.00 senza appuntamento

Tel. segreteria 071 7249221
e-mail: sindaco@comune.osimo.an.it

Francesco Pirani 
Vice Sindaco - Assessore
TURISMO, ATTIVITÀ PRODUTTIVE, COMMERCIO

RICEVE:
Sabato dalle 09.00 alle 13.00
Gli altri giorni su appuntamento

Tel. 071 7249268 - 253

Achille Ginnetti
Assessore
CULTURA, SPETTACOLI

RICEVE:
Giovedì dalle 11.30 alle 12.30
Sabato dalle 10.30 alle 12.00

Presso Ufficio Cultura 
2° piano ingr. secondario di Piazza Boccolino

Tel. 071 7249271-215

Gilberta Giacchetti
Assessore
SCUOLA, POLITICHE GIOVANILI, SANITÀ,
PARTECIPAZIONE DEMOCRATICA, 
RAPPORTI CON LE SOCIETÀ PARTECIPATE

RICEVE:
Mercoledì dalle 09.00 alle 11.00
Sabato dalle 09.00 alle 12.00

Presso 2° piano ingresso principale 
stanza ex mandamentale

Tel. 071 249 212

Sandro Antonelli
Assessore
AMBIENTE, IGIENE URBANA, PROTEZIONE CIVILE,
SPORT, INNOVAZIONE TECNOLOGICA

RICEVE:
Mercoledì dalle 10.00 alle 12.00
Sabato dalle 09.00 alle 13.00

Tel. 071 7249384 - 253

Francesca Triscari
Assessore
LAVORI PUBBLICI, SERVIZI SOCIALI

RICEVE:
Mercoledì dalle 10.00 alle 12.00 presso 
settore ll. pp. terzo piano ingresso principale
Giovedì dalle 10.00 alle 12.00 presso il settore 
Servizi sociali 2 piano ingr. secondario
di P.zza Boccolino

Tel. 071 7249286 - 246 - 317

Giancarlo Alessandrini
Assessore
SERVIZI DEMOGRAFICI, PERSONALE,
URBANISTICA, CONTENZIOSO

RICEVE:
Martedì su app. tel. 071 7249316 dalle 11.00 alle 13.00
Giovedì dalle 11.00 alle 13.00
Sabato dalle 10.00 alle 13.00

Presso settore urbanistica piano messi comunali

Tel. 071 7249 383

Roberto Francioni
Assessore
POLIZIA MUNICIPALE, VIABILITÀ, SICUREZZA,
FINANZE, BILANCIO

RICEVE:
Martedì e Sabato dalle 11.00 alle 13.00

Presso Uff. protocollo piano terra ingr. principale

Tel. 071 7249314 - 222 - 071 723311

VISITA IL SITO INTERNET DEL COMUNE DI OSIMO

www.comune.osimo.an.it

Troverai tutte le notizie utili sulla tua città e molto di più...



3

  PERIODICO  DEL  COMUNE  DI  OSIMONuovo

Anno IX - n° 3 - dicembre 2008 - Poste Italia Tariffa pagata
Pubblicità diretta non indirizzata DCO/DCI/AN - aut. n° 169 del 23/11/1999

Buone Feste

Da Latini a Simoncini 4
Il nuovo Consiglio Comunale 6
Mirco Gallina 
alla guida del Civico Consesso 8
Gli assessori presentano il programma 9
L’ospedale è salvo 13
Natale 2009 a Osimo 14
30mila visitatori alle grotte 15
Dalla parte dei bambini 16
Il futuro è nella raccolta differenziata 17
Avvenimenti culturali 21
Arriva il piano casa 22
Alluvione: 
prorogato lo stato di emergenza 23
Civiche Benemerenze 27
La parola ai Consiglieri Comunali 29

Direttore Politico
Dino Latini

Direttore Responsabile
Sergio Siniscalchi

Foto
Bruno Severini - severini@comune.osimo.an.it

Collaboratori
Giancarlo Alessandrini 

Francesco Pirani 
Antonio Scarponi 
Achille Ginnetti 

Sandro Antonelli 
Graziano Galassi 
Francesca Triscari 

Simona Palombarani 
Giancarlo Mengoni 
Roberto Francioni 
Gilberta Giacchetti 

Annalisa Appignanesi
Mirco Gallina

Ermanno Frontaloni
Maurizio Mercuri
Viviana Caravaggi
Roberto Vagnozzi

Stampa
Grafiche Scarponi

Impaginazione grafica
Grafiche Scarponi 

info@grafichescarponi.com
www.grafichescarponi.com

Reg. Trib. di Ancona n. 9/72
pubblicità inf. al 70%

La redazione invita tutti i cittadini 
ad inviare proposte, suggerimenti e denunce 

per rendere sempre più interessante 
il nostro servizio. 

Aspettiamo una vostra e-mail:
info@urposimo.it,

o lettera: 
Comune di Osimo, P.zza del Comune, 1 - Osimo

Regala in occasione 
delle festività  natalizie

I L  L I B R O

““llaa  mmaacccchhiinnaa  
ddeell  tteemmppoo””

è in vendita  a  € 25,00
presso le edicole osimane

info: 071.7230788

Un viaggio nel
tempo, per il
quale, non serve
alcuno sforzo di
fantasia per ri-
trovarsi proietta-
ti nella realtà di
una vita in parte
scomparsa. 
Con entusiasmo
abbiamo riper-
corso, un po’ come in un vecchio film, anche
la nostra storia.  È stato raccolto tutto il mate-
riale per temi: Costume e Società, Scorci e Pae-
saggi, Sport, Arte, Economia e Artigianato,
Feste e Tradizioni, Immagini d’Autore. 
Poichè crediamo che per un giovane, cui manca
l’esperienza del passato, sia difficile rendersi
conto dei cambiamenti straordinari  che si sono
realizzati  dalla seconda metà del ‘900, propo-
niamo un viaggio da sfogliare, nella realtà fis-
sata da tanti scatti fotografici effettuati da ap-
passionati, antenati e contemporanei, accom-
pagnato da testi che hanno colto acutamente la
misura del cambiamento, sottolineando costumi
e problematiche vecchie e nuove”.

Presentazione domenica 20 dicembre
2009 alle ore 17,00 

presso il Teatrino Campana

Anno X - n°1 Dicembre 2009

Anche quest’anno, 
l’Amministrazione Comunale 
ha voluto allegare al numero natalizio
di 5 Torri il calendario 2010. 
Si tratta di una raccolta di pregevoli
foto artistiche della nostra 
bellissima città, 
che potranno allietare gli osimani.

Buone feste

Se siete in possesso di vecchi filmati
8 o super 8 - anni ‘50-’60-’70
riguardanti la storia e il costume

della nostra città 
telefonate: 071.7230778 

DOCUMENTARIO
SU OSIMO

SOMMARIOSOMMARIO
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Ci sarebbe poco da dire, visto che hanno detto tutto gli osimani. I quali, apprez-
zando evidentemente quello che è stato fatto per la città in questi dieci anni di

amministrazione delle Liste Civiche presieduta dal sottoscritto, hanno decretato
molto largamente la nostra terza vittoria consecutiva. E ciò, nonostante il fatto che
contro di noi si fosse coalizzato il più incredibile e multicolore cartello elettorale mai
visto, grazie all'inciucio tra il Pd e il Pdl. L'accanimento che le opposizioni di destra
e sinistra coalizzate insieme hanno messo nel cercare invano di contrastarmi, nasce dal
fatto che ormai da tre mandati la partitocrazia viene puntualmente sconfitta e non si
da pace per questo, arrivando addirittura a una ammucchiata tra gli opposti politici
inconciliabili pur di sconfiggermi.

Ma la serietà e l'operosità dei dieci anni della mia amministrazione sono valse più
delle chiacchiere delle opposizioni. E gli osimani hanno voluto premiare l'impegno di
dieci anni intensi e concreti, nel corso dei quali la città è stata trasformata non solo
urbanisticamente, ma proprio nel modo di inquadrare e risolvere i problemi. 

Tra le cose realizzate, mi piace ricordare innanzitutto l'impianto di risalita, l'opera
pubblica strategicamente più significativa per la città di Osimo nell'ultimo mezzo se-
colo, che si è rivelata subito strumento di collegamento fruito quotidianamente da mi-
gliaia di concittadini.

Nel 2006 l'Amministrazione Comunale ha inoltre dotato la città di un grande, mo-
derno e funzionale Palazzetto dello Sport, in frazione Villa, capace di ospitare 3.500
spettatori seduti. E come dimenticare che nel 2007 abbiamo aperto al pubblico una
porzione delle grotte sotterranee di Osimo, con ingresso dai Cantinoni di via Fonte
Magna, che ha già fatto registrare trentamila presenze paganti? Della necessità della
Strada di Bordo si parlava da trent'anni, ma in questo lungo arco di tempo, nessuno
degli enti istituzionalmente preposti - Provincia, Regione, Anas - ha mai fatto niente.
E noi ci siamo allora inventati un modo per realizzare questa strada di circa 6 chilo-
metri, il cui costo si aggira sui venti milioni di euro.

Si poteva fare di più e di meglio? Come sempre, certamente sì. Ma alle elezioni, gli
osimani hanno comunque promosso a pieni la mia amministrazione. E questo fatto
mi riempie di orgoglio.

Dino Latini
Sindaco di Osimo dal 1999 al 2009 

DALLA SEDE MUNICIPALE

Passaggio del testimone 
da Dino Latini a Stefano Simoncini

Nel segno della
continuità

amministrativa

GIANNETTO CANAPA dal 7 luglio 1944 al 5 febbraio 1945 

FERRUCCIO PERGOLESI dal 5 febbraio 1945 al 28 marzo 1945

GINO VINICIO GENTILI dal 28 marzo 1945 al 13 dicembre 1945

VINCENZO ACQUA dal 12 dicembre 1945 al 6 aprile 1946 

LEONARDO VOLPINI dal 6 aprile  1946 al 5 dicembre 1947

UGO MUZIO MONTANARI dal 5 dicembre 1947 al 12 dicembre 1951

VINCENZO ACQUA dal 14 giugno 1951 al 20 giugno 1956

TUTTI I SINDACI DI OS I



Dopo tanti anni trascorsi in Amministrazione Comunale con l'incarico di vicesin-
daco, nei mesi scorsi la popolazione osimana ha voluto onorarmi della sua fiducia,

eleggendomi primo cittadino. Sono dunque il Sindaco della continuità, nel solco del
grande lavoro impostato e realizzato dall'avv. Dino Latini, che nel decennio 1999-2009,
con un'opera intensa e qualificata, ha letteralmente trasformato Osimo, facendola cre-
scere sotto tutti i punti di vista e introducendola così, nel migliore dei modi, nel terzo
millennio.  Molto c'è ovviamente ancora da fare per elevare ulteriormente la qualità della
vita nella nostra comunità. Ma mi sia consentito dire, con una punta d'orgoglio, che
Osimo è comunque già da molto tempo una città dove si vive con particolare soddisfa-
zione e serenità; e ciò è testimoniato dal fatto che, sotto il profilo demografico, si conti-
nua a registrare, anno dopo anno, una crescita costante e significativa dei residenti, cosa
che non avviene in nessuna delle città circostanti, né piccole, né grandi.

Siamo stati indubbiamente fortunati, per il fatto che la Provvidenza ci ha dotato di
una posizione e di un clima invidiabili, di bellezze paesaggistiche e architettoniche di
particolare pregio, di una storia e di una tradizione davvero molto significative. Par-
tendo da queste basi, la popolazione ha sviluppato un vivo sentimento di apparte-
nenza alla comunità, che si traduce in un senso civico di alto profilo. Il resto lo hanno
fatto le buone amministrazioni di cui Osimo ha goduto, con particolare riguardo a
quelle degli ultimi due mandati.

I programmi e gli obiettivi della mia Amministrazione sono quelli di valorizzare ul-
teriormente i grandi patrimoni di cui disponiamo, attraverso una attenta gestione
delle eccellenze e di realizzare al contempo le opere e gli interventi necessari a fare di
Osimo una città moderna, che sa stare al passo coi tempi.

Ringrazio quindi gli osimani, ai quali assicuro il mio totale impegno: mi auguro di
poter fare bene, almeno in parte rispetto a quanto è stato realizzato da Dino Latini,
che ritengo il migliore Sindaco degli ultimi tempi. Delle priorità indicate nel pro-
gramma, il primo e più importante punto è già stato realizzato: l'accordo con la Re-
gione Marche per il mantenimento dei servizi sanitari sul territorio. Si tratta di una
importante  vittoria soprattutto dell'Amministrazione Latini, che per dieci anni ha
difeso su tutti i tavoli la salvaguardia del SS. Benvenuto e Rocco e il rafforzamento
dei suoi servizi.

Per quel che concerne le opere pubbliche, ci occuperemo del completamento della
Sbrozzola, della realizzazione della Strada di Bordo e dell'avvio delle nuove arterie pre-
viste dal piano regolatore. In tema di sicurezza sociale, intendiamo proseguire i control-
li sul territorio, in sinergia con le Forze dell'Ordine e con le altre istituzioni pubbliche,
affinché gli osimani possano vivere in sicurezza. Riguardo all'ambiente, sarà estesa a
tutto il territorio la raccolta differenziata dei rifiuti porta a porta. Inoltre si darà grande
respiro a tutti i progetti riguardanti le energie rinnovabili, con particolare riguardo al fo-
tovoltaico e al solare. In continuità con l'Amministrazione Latini, metteremo poi gran-
de impegno nel rafforzamento dei servizi sociali rivolti ad anziani, giovani, disabili, fa-
miglie e persone in difficoltà a seguito della crisi economica.

Inoltre, in termini di innovazione, pensiamo a interventi di capillare telematizza-
zione dei servizi comunali, che dovranno presto diventare accessibili a tutti tramite
internet. E infine, riguardo al turismo e alla cultura, sottolineo che le Grotte e i no-
stri bellissimi monumenti costituiscono non solo un prezioso patrimonio, ma anche
un importante volano per il commercio, l'artigianato e l'economia di Osimo e dun-
que, soprattutto in una congiuntura come quella attuale, sarà nostro particolare in-
tendimento valorizzarli al massimo.

Stefano Simoncini
Sindaco di Osimo dal giugno 2009

ALESSANDRO NICCOLI dal 20 giugno 1956 al 28 dicembre 1964

VINCENZO ACQUA dal 28 dicembre 1964 al 4 luglio 1970

PAOLO POLENTA dal 4 luglio 1970 al 15 luglio 1980

ALBERTO CARTUCCIA dal 15 luglio 1980 al 20 giugno 1990

RAIMONDO ORSETTI dal 21 giugno 1990 al 9 maggio 1995

ALBERTO NICCOLI dal 10 maggio 1995 al 16 giugno 1999   

DINO LATINI dal 17 giugno 1999 al 22 giugno 2009

S IMO DAL 1944 A OGGI
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ELEZIONI AMMINISTRATIVE 2009

Risultati elettorali
Elezioni amministrative 6 e 7 giugno

Candidato a sindaco % voti sindaco % voti coalizione

BUCCELLI 1,40% 1,42%

SECCHIAROLI 15,46% 15,60%

BUSCARINI 0,64% 0,63%

ANDREONI 29,15% 28,62%

GIULIODORI 1,46% 1,52%

OSIMANI 4,41% 4,25%

SIMONCINI 41,41% 41,84%

CARTUCCIA 2,23% 2,22%

BOMPADRE 3,84% 3,89%

0
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VOTI 9.9877.302

SIMONCINIANDREONI

Voti al candidato sindaco

Voti per sezione ballottaggio 21 e 22 giugno
SEZIONE ANDREONI SIMONCINI

1 Scuola Elementare “Bruno Da Osimo” 304 326
2 Scuola Elementare “Bruno Da Osimo” 219 248
3 Scuola Elementare “Bruno Da Osimo” 240 313
4 Scuola Elementare - Casenuove 76 362
5 Scuola Elementare - Casenuove 112 228
6 Ex Scuola Elementare - San Paterniano 177 206
7 Scuola Elementare Borgo San Giacomo 142 222
8 Scuola Elementare Borgo San Giacomo 240 489
9 Scuola Elementare “Arcobaleno” - San Biagio 295 542

10 Scuola Elementare “Arcobaleno” - San Biagio 324 468
11 Scuola Media - Osimo Stazione 197 314
12 Scuola Media - Osimo Stazione 246 268
13 Scuola Media - Osimo Stazione 271 303
14 Scuola Elementare - San Sabino 351 503
15 Scuola Elementare - Padiglione 224 310

SEZIONE ANDREONI SIMONCINI
16Scuola Elementare - Campocavallo 171 227
17 Scuola Elementare - Passatempo 266 255
18 Scuola Elementare - Passatempo 229 363
19 Scuola Elementare Fornace Fagioli 346 351
20 Scuola Elementare Fornace Fagioli 275 330
21 Scuola Elementare Fornace Fagioli 269 344
22 Scuola Elementare “Marta Russo” 367 461
23 Scuola Elementare “Marta Russo” 295 338
24 Scuola Elementare “Marta Russo” 259 315
25 Scuola Elementare “Marta Russo” 376 471
26 Scuola Elementare “Marta Russo” 338 530
27 Scuola Elementare “Marta Russo” 228 316
28 Scuola Elementare - Campocavallo 218 281
29 Scuola Media - Osimo Stazione 247 303
TOTALE 7.302 9.987

Stefano
Simoncini
Sindaco

Dino
Latini

Su la Testa

Giancarlo
Mengoni

Su la Testa

Mirco
Gallina

Su la Testa

Patrizia
Onori

Su la Testa

Daniele
Cappanera
Su la Testa

Luca
Lucchetti

Su la Testa

Giuseppe
Beccacece

Liberi e Forti - F.O.

Andrea
Pesaresi

Liberi e Forti - F.O.

Il nuovo
Consiglio
comunale
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Alcuni momenti 
dell’insediamento del nuovo sindaco

Dopo 10 anni, Dino Latini ha passato il testimo-
ne a Stefano Simoncini, suo vice nella precedente
Amministrazione. Cerimonia emozionante che
ha avuto il suo momento clou nel passaggio che i
due sindaci hanno effettuato in città, per recarsi
in Comune. Tanti applausi da parte dei concitta-
dini, che hanno espresso così il loro apprezza-
mento

L’insediamento di Simoncini

Andrea
Falcetelli

Osimo Democratica

Graziano
Sabbatini

Osimo per Osimo

Emanuele
Carpera

Patto Sociale

Marco
Riderelli

Lista della Libertà

Paola
Andreoni

PD

Simone
Pugnaloni

PD

Daniele
Bernardini

PD

Flavio
Cardianali

PD

Argentina
Severini

PD

Federica
Franchini

Sinistra e Libertà

Luciano
Secchiaroli

PDL

Damiano
Pirani
PDL



DALLA SALA GIALLA

Mirco Gallina, 44 anni, capogruppo delle Liste Civiche
dal 2004 al 2009, è il nuovo Presidente del Consiglio Co-
munale di Osimo. Succede ad Achille Ginnetti, ora assesso-
re alla Cultura, che ha ricoperto l'incarico nella trascorsa le-
gislatura.

“Ritengo un grande privilegio - sottolinea Mirco Gallina -
essere stato chiamato a un incarico così importante e delicato.
Ringrazio il Civico Consesso per la fiducia accordatami e assu-
mo impegno di assolvere al mio compito in maniera assoluta-
mente super partes, come uomo delle istituzioni. Questo è il
punto più importante e assolutamente qualificante del mio
programma di lavoro”.
- E per il resto, presidente?

“Intendo privilegiare la concretezza. E proprio in tale ottica,
un atto che ritengo molto importante è stata la recente appro-
vazione del regolamento per l'utilizzo e il funzionamento della
rete civica comunale, avvenuta all'unanimità. Ringrazio gli
uffici amministrativi del Comune, la dottoressa Magi, l'ex se-
gretario comunale dottoressa Sabatini e tutti i capigruppo con-
siliari per il contributo fattivo offerto a un lavoro di concerto
che ha portato all'importante risultato.  Con i capigruppo ab-
biamo anche definito i giorni di riunione del Consiglio Co-
munale, che saranno il mercoledì o giovedì per le sedute sem-
plici e il sabato mattina per le sedute con punti complessi al-

l'ordine del giorno, o che lascino intravedere la necessità di
ampio di battito in aula. Vorrei evidenziare che la proposta da
me avanzata di convocare il consiglio comunale nella giornata
di sabato, anche se crea qualche difficoltà ad alcuni consiglieri,
favorirà innanzitutto maggiore possibilità di presenza da parte
della cittadinanza e soprattutto permetterà di avere a disposi-
zione del consesso, per qualsiasi necessità in riferimento ai
punti trattati, tutti gli uffici comunali aperti per qualsivoglia
necessità”.
- I prossimi impegni?

“Con i capigruppo dovremo rivedere in parte il regolamento
di attivazione e nomina delle consulte, perchè così come è stato
redatto non funziona, tanto è vero che la precedente ammini-
strazione, non ha istituito alcune consulte. In collaborazione
con tutto il Consiglio riusciremo a rimediare. Inoltre voglio
esternare il mio impegno personale nei confronti delle proposte
dei partiti, dei movimenti politici e delle associazioni dei citta-
dini, al fine di portarle poi all'attenzione del Consiglio Comu-
nale. Credo che tale disponibilità possa dare un contributo con-
creto a risolvere o almeno migliorare alcune delle criticità che
emergono dalla vita sociale della città. In tale direzione, svol-
gerò il mio ruolo con la massima dedizione e la più totale aper-
tura, fiducioso di poter ottenere così risultati utili alla comunità
osimana, al di là delle posizioni politiche di parte”.

IL PRESIDENTE
DEL CONSIGLIO COMUNALE

RICEVE OGNI SABATO
DALLE ORE 11 ALLE ORE 13

PRESSO L'UFFICIO
DI PRESIDENZA

A FIANCO DELL'AULA
CONSILIARE

Per appuntamenti contattare 
la Segreteria del Consiglio
dott.sa Simona Burghiani

071-7249265

Sarò un presidente superpartes
Mirco Gallina alla guida del Civico Consesso

ancona sud
(2,5 km dal casello dell’A14)

Ogni evento, meeting, convention e workshop trova
al G Hotel il suo ambiente ideale grazie alla puntuale
organizzazione e al servizio impeccabile del nostro
staff specializzato.

G Hotel dispone di quattro ampie e luminose mee-
ting room con luce naturale e completamente
oscurabili, studiate ad hoc per aumentare
l’interattività ed il coinvolgimento dei vostri ospiti
grazie anche alle comode ed ergonomiche sedute.

Design accurato, linee pulite, colori caldi e le più mo-
derne tecnologie definiscono le quattro sale:

GLOVE ROOM: per meeting aziendali dove ad un am-
biente esclusivo e raffinato si uniscono privacy e ri-
servatezza.
GENIUS ROOM: polivalente, ideale per corsi e
workshop quando il coinvolgimento degli ospiti è de-
terminante per la buona riuscita del vostro evento.

GI+GA ROOM: due sale modulabili che unite forma-
no la grande e tecnologica sala GIGA, la soluzione
ottimale quando ciò che conta è esserci tutti.

Tutte le nostre meeting room dispongono dei miglio-
ri supporti IT, oltre che di un ampio e comodo par-
cheggio riservato ai i vostri ospiti.

Ambienti unici, realizzati con materiali ricercati ed in-
novativi: 84 living spaces, tra cui 2 fitness suite e 2
honeymoon suite, con letti king size.

Professionalità, ospitalità
ed entusiasmo per il

vostro successo

G Hotel
Via Sbrozzola 26 - 60027 Osimo Ancona

Ph 071.72119 - Fax 071.7819904
www.ghotelancona.it

Lo Staff del Sindaco è un organismo di sette persone che affianca il primo
cittadino nella realizzazione di nuovi progetti per la città: una sorta di con-
cilio ristretto in cui hanno grande peso le singole competenze di ciascuno dei
componenti. Immediatamente ribattezzato da Stefano Simoncini “Il Labo-
ratorio delle Idee”, questo organismo è stato pensato dal primo cittadino per
rappesentare un team a sua piena disposizione per offrire contributi consul-
tivi in tutti i campi della vita amministrativa. 
I componenti dello Staff del Sindaco non percepiscono alcuna somma per le
consulenze fornite, ma prestano la loro opera in forma assolutamente gra-
tuita. Ecco i loro nomi in ordine alfabetico: Monica Bordoni, Franco Bru-
netti (candidato alle amministrative 2009 con Liberi e Forti-Forza Osimo,
ex ad Api, tuttora nel CdA dell'azienda petrolifera), Alberto Cartuccia (ex
Sindaco di Osimo per due legislature, ex Consigliere Provinciale, candidato
sindaco lista Calabrone nelle elezioni 2009), Marcello Ginevri, Serenella Pie-
roni, Antonio Scarponi, Andrea Theodori.
Nella foto dell’insediamento dello Staff sono assenti Pieroni e Theodori.

Insediato lo staff 
del Sindaco
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I SETTE ASSESSORI PRESENTANO IL PROGRAMMA

Le deleghe assessorili che mi sono state asse-
gnate in questo mandato riguardano attività
produttive, commercio e turismo. E' mia inten-
zione considerarle all'interno di una unica azio-
ne politica ed amministrativa in quanto fortis-
sime sono le correlazioni che le legano e mede-
sime sono anche le problematiche. 

Inizio questo mio breve intervento partendo
da quella che ritengo debba essere la ricetta
principale e cioè la rivitalizzazione della nostra
città e del suo Centro. I grandi centri commer-

ciali hanno stravolto le nostre abitudini ma l'offerta si sta standardizzan-
do e diventa simile da qualsiasi parte si vada. In questo senso la realizza-
zione di un grande “centro commerciale a cielo aperto” nel centro storico,
mettendo in comune proposte mirate, modificando l'offerta e magari
orari e giorni di apertura diversi in certi periodi dell'anno, potrebbe esse-
re una proposta gradita dai consumatori ed in grado di far invertire una
situazione affatto positiva. 

Accanto ad una proposta di natura commerciale non può non essercene
una di natura istituzionale ed è per questo che bisognerà proseguire con
la fortunata esperienza delle visite turistiche alle nostre grotte. Oltre
30.000 persone le hanno visitate in meno di tre anni ed il trend è in cre-
scita. Oltre l'80% è rappresentato da persone non osimane ma che diffi-
cilmente riusciamo ad intercettare commercialmente per una serie di ca-
renze della nostra offerta. Stiamo lavorando - ed è oramai prossima alla

nascita - ad una tourist card che offrirà ai turisti anche una possibilità di
scontistica presso esercizi commerciali, ristoranti, bar, outlet, aziende
agrarie, hotel, per poter trasformare una presenza di pochissime ore in una
più importante con ricadute su tutto il nostro sistema economico. 

Per quanto riguarda l'agricoltura è già partito un progetto lanciato dal
nostro Comune e che coinvolge ben 13 amministrazioni comunali che co-
stituiscono la valle del Musone. L'idea è quella di creare un marchio di
identificazione di qualità territoriale per tutti i prodotti agricoli e loro de-
rivati che si coltivano e producono nella valle. 

Sul fronte degli operatori economici invece, vantaggi dovrebbero deri-
vare dalla nascita di una Banca Etica, un istituto di credito verso il quale
il nostro Consiglio Comunale si è già espresso a favore, e che si differen-
zia dagli altri istituti di credito per un più ravvicinato rapporto fra do-
manda ed offerta ed una serie di operazioni più di natura economica che
finanziaria. 

Un'ultima cosa ci tengo a scriverla ed è molto importante. I progetti che
sto portando avanti sono il frutto del lavoro di un gruppo di persone,
molte giovani ed altre con un bagaglio di esperienze molto vasto, che a ti-
tolo gratuito e dedicando gran parte del tempo che hanno a disposizione,
permettono a delle idee di divenire qualcosa di reale ed utile per la collet-
tività, coniugando in maniera perfetta l'estro, la vitalità e l'energia ad
esperienza e concretezza. A loro il mio più grande grazie.

Francesco Pirani
Assessore Turismo, Attività produttive, Commercio

Verso un centro commerciale a cielo aperto
Occore rilanciare l’immagine turistica di Osimo

Con grande entusiasmo e disponibilità ho ac-
cettato di far parte della squadra di giunta del
Sindaco Simoncini con le deleghe alla Scuola,
Sanità, Politiche Giovanili, Società Partecipate,
Partecipazione Democratica e Famiglia. 

Viviamo un periodo molto difficile di crisi
economica che si traduce in difficoltà per molte
famiglie e persone che perdono il lavoro e per
tale motivo è molto importante scegliere per la
città priorità fondamentali. 

La scuola è una delle problematiche sulle
quali aveva già lavorato molto l'amministrazione Latini realizzando nu-
merosi nuovi edifici. 

Ma proprio per l'immobilismo precedente all'amministrazione Latini,
occorre un ulteriore sforzo operativo: la realizzazione del Campus di via
Vescovara (per il quale è in corso un nuovo bando con  inizio dei lavori il
prossimo anno) e il  polo scolastico del Borgo, che sostituirà le scuole ma-
terne elementari e medie della zona. Con queste due nuove strutture,
oltre alla scuola prevista a Casenuove,  il complesso scolastico del Comu-
ne di Osimo sarà quasi pressoché rinnovato

Stiamo inoltre effettuando una valutazione di tutta la popolazione sco-
lastica sul territorio osimano al fine di dimensionare gli Istituti Com-
prensivi alle reali necessità e fare in modo che ogni Istituto garantisca la
verticalità (scuola materna, primaria e scuola media) come previsto dalla
attuale legislazione. 

Altro impegno in corso è la  “verifica di vulnerabilità sismica” di ogni
plesso  al fine di garantire la sicurezza di tutti gli edifici. 

Ma scuola non è solamente edificio: è fondamentalmente istruzione e

questo ci impegna a collaborare a vari progetti con le istituzione scolasti-
che: progetti che chiamano in causa lo sport; che coinvolgono sfere che
aiutano i ragazzi a crescere come l'educazione alimentare; che stimolano
attività culturali come allestimento di spettacoli teatrali, eccetera. Questa
attività si inquadra in un capitolo più ampio  dedicato alle politiche gio-
vanili di cui mi dovrò occupare nei prossimi cinque anni. 

Vengono al contempo mantenute e potenziate alcune iniziative già in
corso al “Centro Matta” (laboratori di carattere culturale, artistico, musi-
cale, di svago e aggregazione) e al centro musicale “De Andrè”; verrà inol-
tre presto aperto un Centro di ascolto per giovani. 

Altro punto importante del nostro programma  è quello di sostenere i
servizi Sanitari primari e la conservazione della struttura ospedaliera esi-
stente. In tale ottica, l'Amministrazione si sta adoperando con tutti gli
enti preposti al fine di salvaguardare i servizi sanitari, soprattutto la strut-
tura ospedaliera: è stato firmato un importante accordo Regione-Comu-
ne che garantirà e potenzierà alcune strutture dell'Ospedale di Osimo in
attesa del nuovo Ospedale Inrca-Osimo. 

Un importante problema da risolvere è quello dei piccioni. La densità di
popolazione di tali animali ha raggiunto un numero tale da rendere invi-
vibile il Centro di Osimo, con molti disagi per le famiglie che vi abitano
e con conseguenze negative di carattere igienico-sanitarie anche nelle aree
dello stesso Ospedale. Una serie di strategie a breve e lungo termine sono
state individuate per la risoluzione del problema.

Gilberta Giacchetti 
Assessore Scuola, Sanità, Politiche Giovanili, 

Società Partecipate, Partecipazione Democratica e Famiglia

Al lavoro per le scuole del terzo millennio
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Il programma del mio assessorato prevede che
fino all'estate del 2011 vengano posti in esecu-
zione solo progetti contemplati nel Prg del
1996. Infatti il Consiglio Comunale, su propo-
sta dell'allora amministrazione Latini, ha ap-
provato nel luglio 2008 i cosiddetti “Program-
mi pluriennali di attuazione”.  Quindi, solo
dall'estate  del 2011 in poi potranno essere rila-
sciati permessi in linea con le previsioni del
nuovo Prg approvato nella primavera del 2008
e per il quale è tutt'ora in atto un contenzioso

in sede amministrativa con l'Ente Provincia di Ancona.
Oltre a ciò verrà eseguito un accurato controllo sullo stato di esecu-

zione delle lottizzazioni residenziali e dei PIP già approvati al fine di veri-
ficare la conformità di essi ai permessi rilasciati e accelerare l'esecuzione
delle opere pubbliche ad essi collegate. Nell'immediato, verrà inoltre por-

tato al più presto in Consiglio Comunale uno strumento particolarmente
importante per l'urbanistica e cioè il nuovo Regolamento Edilizio Comu-
nale. Tale regolamento è stato già adottato in prima battuta dal Consiglio
Comunale e successivamente ha ottenuto il parere favorevole da parte del-
l'Ente Provincia di Ancona. Esso va pertanto riportato in Consiglio per
l'approvazione definitiva, dopo però che allo stesso verranno apportate al-
cune e necessarie modifiche, alla luce delle nuove statuizioni regionali e
statali.

Da ultimo, ma non certo in ordine di importanza, dovrà essere effet-
tuata una ristrutturazione degli uffici tecnici comunali con spostamento
delle singole competenze al fine di poter dare una migliore e più veloce ri-
sposta alle istanze dei cittadini e dei tecnici.

Giancarlo Alessandrini
Assessore Urbanistica, Servizi Demografici, 

Personale, Contenzioso

Per ciò che concerne i Lavori Pubblici, l'Am-
ministrazione guidata dal Sindaco Simoncini
proseguirà i suoi interventi in diversi settori
strategici quali le scuole, la viabilità, la regima-
zione idraulica che vedono coinvolto tutto il
territorio di Osimo. Nel settore delle strutture
scolastiche si è già avviata la verifica di tutte le
scuole secondo le ultime normative riferite al ri-
schio sismico.

Per la viabilità, la Strada di Bordo rimane
rimane l'obiettivo strategico da perseguire:

un'opera che non riguarda solo la città di Osimo, ma anche la Provincia
e la Regione. In questi anni l'impegno profuso per la viabilità è stato for-
tissimo: rotatorie, nuovi manti stradali, marciapiedi, parcheggi, eccetera.
L'impegno futuro sarà il medesimo di quello del passato, con l'obiettivo
portante di snellire i punti critici, facilitare l'accesso al Centro, realizzare
nuovi parcheggi.

Il settore dei servizi sociali è al momento oberato di lavoro e di ri-
chieste. La crisi economica coinvolge tanti concittadini, che si aspettano
dal Comune risposte concrete: la casa, una nuova occupazione e un soste-
gno economico. Per la casa, accanto ai contributo consolidati nel tempo,
ripeteremo il bonus mensile pari al cinquanta per cento del canone di lo-
cazione e individueremo strumenti nuovi per offrire accoglienze tempora-
nee a coloro che si trovano in situazioni di sfratto. La possibilità di offri-
re nuovi lavori è abbastanza complessa, ma è in fase di definizione un pro-
getto che consente l'immediata conoscenza delle possibilità lavorative e di
accesso e corsi di qualificazione professionale.

Il sostegno economico è una richiesta sempre presente, che tuttavia
nell'ultimo anno si è notevolmente ampliata. Ma stiamo dando risposte
significative e i cittadini possono toccare con mano il fatto che il Comu-
ne c'è e fa di tutto per aiutarli.

Francesca Triscari
Assesore Lavori Pubblici e Servizi Sociali

Il Comune in prima fila contro la crisi

L'Amministrazione Comunale si pone l'obiet-
tivo di contribuire, attraverso un'attenta pro-
grammazione culturale, anche alla crescita socia-
le della comunità. Far  sì che si sviluppi e si
rafforzi una maggior sensibilità culturale in tutta
la cittadinanza  avrà come conseguenza anche la
promozione della comprensione, della solida-
rietà, dell'integrazione, della sicurezza sociale. In
altre termini di quei valori che creano l'orgoglio
di appartenere a una comunità. 

La realtà culturale ed artistica osimana è molto
ricca e variegata. L'associazionismo culturale copre tutti i campi con eccel-
lenze di indiscusso valore, il panorama artistico è di una prolificità e qualità
inusuali: musica, teatro, pittura,  fotografia, ecc. Spesso non ci si rende
conto che si tratta di un immenso patrimonio del quale non dispongono
città molto più grandi della nostra.    

È compito della pubblica amministrazione supportare e fornire tute le op-
portunità possibili, ma è impensabile e deleterio pensare che in un contesto
piccolo come il nostro non ci possa essere collaborazione e sinergia tra le

varie associazioni culturali, che anzi devono lavorare tutte per un comune
progetto che valorizzi la nostra Città. Progetto culturale nel quale saranno
coinvolte le istituzioni scolastiche, con le quali dovrà esserci una stretta e
continua collaborazione,  e l'Istituto Campana per l'Istruzione permanente. 

Fare e promuovere cultura in una piccola città potrebbe sembrare oggi più
difficile che in passato. In parte lo è, ma non  si deve avere solo una visione
tradizionale, statica, ancorata a consolidati ma desueti clichè.  Per fortuna
esiste, anche nella nostra comunità, “un universo artistico nascosto nel sot-
tosuolo, in grado di evolvere rapidamente e adattarsi con naturalezza alle
metamorfosi della cultura underground e quasi sempre indifferente alle cer-
tezze di quella ufficiale” che si potrebbe rivelare come “il più accreditato so-
stituto di un modello obsoleto di strutturare, produrre e promuovere arte e
cultura”. Condividiamo queste affermazioni e riteniamo che l'Assessorato
alla Cultura, insieme a quello per le Politiche Giovanili, debba costituire l'e-
lemento catalizzatore di nuove idee e nuove proposte che emergono dallo
straordinario mondo giovanile osimano.

Achille Ginnetti
Assessore Cultura e Spettacoli

La cultura al servizio della crescita di Osimo

Fino al 2011 solo i progetti del PRG 1996
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Nel campo dell'Ambiente e Igiene Urbana il mio
impegno sarà quello di assicurare la continuità del-
l'azione intrapresa dalla precedente amministrazio-
ne, con particolare riguardo al settore del fotovoltai-
co. Porteremo quindi a compimento il programma
di dotare di pannelli fotovoltaici la pensilina del par-
cheggio al Palabaldinelli e daremo il massimo im-
pulso al progetto “Mille tetti fotovoltaici”, dal quale
gli osimani potranno ottenere enormi vantaggi. In-
fatti i nostri concittadini avranno la possibilità di
veder realizzati gratuitamente gli impianti sui tetti

della città maggiormente esposti a sud, ottenendo energia gratis e potendo con-
tare su manutenzione ugualmente gratis. Sempre in tema di fotovoltaico, segna-
lo che provvederemo anche alla copertura con pannelli del tetto del Maxi-par-
cheggio. Nel campo dell'Igiene Urbana il compito più importante che ci siamo
dati è quello di incentivare al massimo l'Astea nell'applicazione della raccolta dif-
ferenziata porta a porta. Da questa iniziativa, la città potrà ricavare nel tempo ri-
torni molto significativi sia a livello ambientale, sia di costo del servizio di smal-
timento.

Passando ad altro settore, sottolineo il fatto che Osimo è già dotata di un effi-
ciente piano di Protezione Civile, elaborato dalla Imos, che ha acquisito il pare-
re favorevole della Regione Marche. Ora si tratta di pubblicizzarlo capillarmen-
te, iniziando a portarlo in tutti i Consigli di Quartiere, dove riteniamo opportu-
no che vengano anche individuati dei consiglieri come referenti di zona. Nel
campo dell'Innovazione tecnologica, proseguiremo l'opera di informatizzazione
del Comune, per dare modo all'utenza di ottenere la sempre più rapida e snella
erogazione dei servizi, soprattutto nel campo delle certificazioni anagrafiche. In-
tendiamo poi arrivare a centrare un altro obiettivo ambizioso: quello di consen-
tire all'utenza di poter seguire in tempo reale il progredire delle pratiche istruite
in tutti gli uffici comunali.

Infine lo sport. Osimo ha un gran numero di società, di praticanti e vanta
anche diverse eccellenze in varie discipline. Il compito del Comune sarà quindi
quello di sostenere l'attività di ulteriore crescita di questi nostri sodalizi, di age-
volare al meglio l'utilizzo degli impianti e di lavorare per creare le condizioni del
massimo allargamento della base dei praticanti.

Sandro Antonelli
Assessore Ambiente, Igiene Urbana, Protezione Civile,

Sport, Innovazione tecnologica

Con i tetti fotovoltaici arriva l’energia gratis 

Per quanto riguarda il bilancio di spesa corren-
te, in questo momento di crisi economica biso-
gna fare i conti con la rigorosa osservanza delle
leggi finanziarie, prima tra tutte il patto di stabi-
lità, il cui effetto è talvolta di rendere non utiliz-
zabili alcune risorse disponibili. Un mio preciso
impegno, condiviso ovviamente da tutta l'Am-
ministrazione Comunale, sarà quello di gestire il
bilancio ponendo sempre particolare attenzione
ai bisogni delle famiglie colpite dagli effetti della
crisi economica: la spesa del sociale, per me, sarà

sempre una priorità assoluta.
In merito alla sicurezza, il nostro Comune è interessato da una rete di pro-

tezione applicata sia con mezzi propri, che attraverso la ricezione protocol-
li e disposizioni emanati da istituzioni superiori e messi in atto in sinergia
con la Prefettura di Ancona, con il Commissariato Ps, la Compagnia Cara-
binieri, la Tenenza della Guardia di Finanza e naturalmente il Corpo di Po-
lizia Municipale. Noi siamo impegnati a dare sempre più forza a questa rete,
per assicurare la massima sicurezza alla vita degli osimani. Per quel che con-

cerne la sicurezza sulla strada, nonostante il fatto che i dati riguardanti gli
incidenti - sia in termini di numero, sia di gravità - siano decisamente in-
coraggianti, non abbasseremo la guardia, ma continueremo con l'opera di
sensibilizzazione partendo dai giovani, proponendo educazione stradale
nelle scuole e presenza dei vigili urbani sulla strada. In questa linea di sem-
pre maggiore attenzione alla sicurezza sulla strada è intenzione della Ammi-
nistrazione Comunale, dopo la realizzazione di tanti marciapiedi su tutto il
territorio, rinforzare l'opera di  difesa e protezione del pedone con nuova se-
gnaletica verticale dotata, di  alimentazione fotovoltaica, da installare negli
attraversamenti pedonali più critici. Per quanto riguarda la struttura del
Corpo di Polizia Municipale,  abbiamo di recente provveduto all'assunzio-
ne di tre nuove unità, fatto che ci permette di rafforzare alcuni servizi di
controllo su immigrazione e fenomeni di degrado urbano. 

Oltre alla Strada di Bordo, cito due importanti interventi sulla viabilità
che l'Amministrazione ha in programma: il by-pass che interessa la frazione
Padiglione e la rotatoria di Osimo Stazione all'incrocio tra SS 16 Adriatica
e SP 25, ora regolato da semaforo.

Roberto Francioni
Assessore Bilancio, PM, Viabilità, Sicurezza, Finanze

Prima di tutto la sicurezza

Le nomine 
nelle società 
partecipate

Marco Magnoni

Presidente: Marco Magnoni
Vicepresidente: Gianluca Mengoni
Componente: Antonella Menghini
Sindaco Revisore: Mauro Gaggiotti

Maurizio Scansani

Presidente: Maurizio Scansani
Vicepresidente: Alberto Binci 
Componente: Cristiano Canuti

Graziano Palazzini

Presidente: Graziano Palazzini
Vicepresidente: Stefano Marinelli
Componente: Rosaria Caproni 

S.R.L.G L O B A L  S E R V I C E

Sergio Coletta

Presidente: Sergio Coletta
Vicepresidente: Sozio Aureli
Componenti: Roberto Marocchini,
Salvatore Moffa e Giuseppe Canalini



CHIRURGIA DELLA MANO

DERMATOLOGIA

DIABETOLOGIA

DIAGNOSTICA CARDIOLOGICA 
• ECG
• ECG da sforzo
• Ecocardiocolordoppler
• Holter pressorio e cardiologico 24h

DIAGNOSTICA PER IMMAGINI 
• Ecografie generali  (non invasive)
• Risonanza magnetica nucleare 
• Ecografie ostetriche morfologiche 2° liv

DIAGNOSTICA VASCOLARE 
• Ecocolordoppler venoso e/o arterioso  
• (tronchi sovraortici e arti inferiori)

DIETOLOGIA E NUTRIZIONE
• Patologie dell’obesità e disturbi 
• comportamento alimentare
• Bulimia - Anoressia - Holter metabolico  
• intolleranze alimentari su prelievo ematico  
• Test per celiachia su prelievo ematico  

 PAP TEST
ECO MAMMARIA
MOC
ECOGRAFIE MORFOLOGICHE 2° LIVELLO
FECONDAZIONE ASSISTITA E INFERTILITÀ

Ambulatorio Polispecialistico
Via Ticino, 20 - 60027 Padiglione di Osimo (AN) - Tel. 071 717997 - Fax 071 7133389 - info@bios-center.it

PREVENZIONE DONNA

ELENCO DELLE PRESTAZIONI SANITARIE

ENDOCRINOLOGIA

GASTROENTEROLOGIA

GINECOLOGIA

INFERTILITA’- PROCREAZIONE ASSISTITA

IPNOLOGO - DISASSUEFAZIONE TABAGICA

MEDICINA DEL LAVORO

MEDICINA DELLO SPORT

MEDICINA LEGALE E DELLE ASSICURAZIONI

MOC (mineralometria ossea computerizzata)

NEUROLOGIA

OCULISTICA

ORTOPEDIA

OTORINOLARINGOIATRIA

PEDIATRIA

PSICOLOGIA - PSICOTERAPIA

UROLOGIA

FORMAZIONE AZIENDALE E SELF-LEADERSHIP
COUNSELLING - MENTAL TRAINING
LIFE COACHING

 

SEZ. ALIMENTI SEZ. RIFIUTI SEZ. SICUREZZA NELLE AZIENDE
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SANITÀ

E' stato finalmente firmato il protocollo d'inte-
sa tra la Regione Marche e i Comuni di Osimo e
di Loreto per il mantenimento dei servizi sanitari
sul territorio. Si tratta di una grande vittoria che
l'amministrazione Latini, con il Sindaco Dino
Latini in primis, e l'amministrazione Simoncini
sono riusciti a ottenere dopo anni di lavoro e di
difesa delle struttura ospedaliera osimana.  

Il primo punto del programma elettorale delle
Liste Civiche e dell'attuale Amministrazione era la
salvaguardia dell'Ospedale Ss. Benvenuto e Rocco
ed è stato magnificamente concretizzato anche gra-
zie alla fattiva collaborazione della Regione. 

Come aveva sottolineato il Sindaco Simoncini
“questo protocollo è il frutto del lavoro di due po-
litici di razza, Dino Latini e Gianmario Spacca,
che hanno anche avuto scontri aspri nel corso del
tempo, ma che essendo interpreti della vera poli-
tica che si mette al servizio della gente, hanno sa-
puto far vincere la mediazione costruttiva che
oggi porta serenità per il futuro dei cittadini di
due Comuni e sicurezza in tutti coloro che lavo-
rano nel nostro Ospedale", a dimostrazione del
non isolamento politico della nostra città. L' in-
tesa valorizza i presidi Ospedalieri di Loreto e
Osimo, e tutto il sistema sanitario a Sud Ancona
e  attraverso l'integrazione ospedaliera, viene mi-
gliorata la qualità delle prestazioni e ribadita la
centralità di Loreto e di Osimo all'interno della
sanità marchigiana.

Tutto ciò inoltre si tradurrà in ampliamento
del Pronto Soccorso (che è gia in corso), non solo
a livello di strutture, ma anche di capacità sanita-
rie e all'istituzione delle figure dei tre primari di
Chirurgia, Pnelumologia e Urologia da tanto
tempo attesi. Saranno primari in coabitazione tra
Osimo  e Inrca, ma due primariati su tre, quelli di
Chirurgia e Pneumologia, avranno sede al Ss.

Benvenuto e Rocco. Inoltre verrà istituito a
Osimo il reparto di Ortopedia e verrà mantenuto
quello di Ostetricia e Ginecologia, almeno fino a
quando si realizzerà la nuova struttura all'Aspio.
Ed è ovvio che tutta questa opera di riqualifica-
zione sarà accompagnata anche a  lavori di ri-
strutturazione del Ss. Benvenuto e Rocco. 

Tale risultato rappresenta sicuramente un con-
creto lavoro a favore degli osimani e la salvaguar-
dia di un bene primario, come lo è un presidio
ospedaliero a garanzia della salute di tutti.

Gilberta Giacchetti

In caso di necessità, sarà costituito a Osimo uno
dei tre Centri di Vaccinazione di Massa della
Zona Territoriale 7 (gli altri ad Ancona e Falco-
nara) finalizzati a far fronte all'influenza A. Que-
sto è l'indirizzo che della Protezione Civile Regio-
nale, assunto dopo un incontro con l'assessore
alla Sanità Gilberta Giacchetti e il Comandante
PM Graziano Galassi, i dirigenti dell'Ufficio Igie-
ne e Sanità Pubblica e i direttori dei presidi ospe-
dalieri.

In base all'indicazione emersa, il Comune di
Osimo si è reso disponibile, qualora la situazione
lo richiedesse, a costituire il Centro di Vaccina-
zione di Massa. Il sito identificato per l'eventuale

allestimento del Centro è la sede della Croce
Rossa. Se dovesse invece necessitare uno spazio
più esteso, potrebbe essere presa in considerazio-
ne l'ipotesi di utilizzare uno dei due Palazzetti
sportivi presenti in città.

L'Assessorato alla Sanità del Comune di Osimo
sottolinea comunque che non ci sono motivi di
preoccupazione: il virus presenta infatti una forza
simile a quello delle altre normali forme influen-
zali, se non addirittura più attenuata.

Per tutti, valgono sempre le norme già ampia-
mente pubblicizzate a livello nazionale e cioè: prov-
vedere con attenzione all'igiene personale ed evita-
re, ove possibile, i ripetuti contatti interpersonali.

Si ricorda inoltre 
che è attivo il call center informativo 

al numero verde 

800.186.006
che i cittadini osimani 

potranno contattare per ricevere 
ogni informazione in materia. 

Allo stesso scopo, 
può essere consultato il sito 

www.salute.marche.it

Se la situazione lo dovesse richiedere

Pandemia: Osimo centro di vaccinazione di massa

Firmato il protocollo d’intesa Comune-Regione

Il Ss. Benvenuto e Rocco è salvo
IL PRIMO PUNTO DEL NOSTRO PROGRAMMA È GIÀ STATO ATTUATO



Natale
2009
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Sarà un Natale osimano di solidarietà, quello del 2009. 
Con l'avallo dell'assemblea degli aderenti alla Confcommercio, l'Am-

ministrazione Comunale ha infatti deciso di ridurre in maniera significa-
tiva le spese per gli addobbi e le manifestazioni natalizie e di destinare la
cifra risparmiata al sostegno economico di 80 famiglie locali, i cui capo-
famiglia hanno purtroppo perso il lavoro, a seguito della crisi economica
in ato. Il fondo a disposizione è attualmente di 25.000 euro, ma l'Am-
ministrazione Comunale conta di poterlo rimpinguare con altre iniziati-
ve, tra cui quella della devoluzione di parte dei compensi degli assessori
municipali.

E così, in occasione di queste festività natalizie, la somma di circa 300
euro, in forma di una tantum, verrà consegnata a ciascuna delle 80 fa-
miglie, con diverse modalità: in sconto bollette Astea, in sconto paga-
mento mense scolastiche o servizio scuolabus, in sconto spese sanitarie
sostenute da componenti del nucleo familiare,  in abbonamenti Park.O.,
in pacchi alimentari.

Il bando su
www.comune.osimo.an.it

Il grave momento di crisi economica che attanaglia anche la nostra co-
munità, impone all’Amministrazione comunale un Natale di austerity,
per destinare tutte le risorse possibili al sostegno dei cittadini in diffi-
coltà. Nonostante ciò, anche quest’anno, la città vivrà le tipiche atmo-
sfere natalizie, tanto importanti per riscaldare i cuori.
Ecco le iniziative in programma:

8 dicembre 2009
Dalle ore 9,00 alle ore 20,00 - Piazza Boccolino  
Mercatino straordinario natalizio realizzato con hobbisti osimani
Ore 18,00 - Accensione dell’Albero in Piazza Boccolino e canti natalizi.
Ore 18,45 - Atrio Palazzo Comunale

Inaugurazione presepe in legno traforato
realizzato da Alberto Cartuccia

Ore 19,00 - Centro Attività Culturali San Silvestro
Inaugurazione Presepe settecentesco realizzato dalle
Suore Cappuccine del Convento di clausura di Osimo

12 dicembre 2009
dalle ore 18 alle ore 20 - Lungo le Vie del Centro Storico
Canti natalizi a cura della Banda Città di Osimo

13 dicembre 2009 
Dalle ore 9,00 alle ore 20,00 - Mercato straordinario natalizio
dalle ore 17,00 alle ore 20,00 lungo le vie del Centro Storico 
“NATALE IN PIAZZA CON IL CIRCO IN BOTTIGLIA”
Animazione itinerante a tema natalizio con Babbo Natale 
su trampoli, gnomi giullari e clowns. 
Sculture di palloncini, giocoleria.

19 dicembre 2009
Ore 21,15 - Cattedrale S. Leopardo “Concerto di Natale” 

a cura dell'Accademia d'Arte Lirica e Corale Borroni 
con la partecipazione dell'Orchestra sinfonica 
“Giacomo. Rossini Sez. Archi” 
Direttore Riccardo Lorenzetti

20 dicembre 2009
dalle ore 9,00 alle ore 20,00 - Mercato straordinario natalizio
dalle ore 17,00 alle ore 20,00 “Brass band”
concerti itineranti con la presenza di Babbo Natale caricaturista
Ore 17,30 - Teatro La Nuova Fenice 
“Concerto di Natale” della Civica Scuola di Musica
Ore 18,00 - Chiesa San Gregorio
Inaugurazione concorso “Officina dei Presepi” 4^ edizione 

23 dicembre 2009
ore 21,00 - Cattedrale S.Leopardo
concerto del Coro studentesco Corridoni-Campana

27 dicembre 2009
Ore 18,00 - Sala convegni  Grotte del Cantinone

Lettura di brani e canti natalizi 
a cura di Ada Gabrielli Fiorenzi 
e  il Coro dell'UNITRE' 
diretto dal M° Loretta Pangrazi  

1 gennaio 2010
ore 17,30 - Teatro la Nuova Fenice 
Concerto Gospel “The Anointed Voices of traise - USA”
6 gennaio 2010 
ore 18,00 - Piazza Boccolino

“Arrivano le Befane” doni per tutti i bambini presenti.

Sono visitabili i presepi delle frazioni di
Abbadia, Campocavallo, Padiglione, 

Casa di riposo Buttari. 

Luminarie ridotte e sostegno a chi ha perso il lavoro

Scintille di solidarietà
con i disoccupati osimani



La Banca etica 
contro la crisi

Rotary dona defibrillatore
alla Polizia Municipale

TURISMO

Sono passati circa due anni e mezzo dall'inau-
gurazione e dalla conseguente apertura al pub-
blico delle Grotte del Cantinone e il numero dei
visitatori giunti nella nostra città (si parla esclu-
sivamente dei paganti) ha raggiunto quasi le
30.000 unità. E' vero che già al termine del
2007 si contavano ben 10.000 presenze - un
dato mai registrato prima ad Osimo e quindi as-
solutamente di buon auspicio - ma si era attri-
buita una simile affluenza proprio all'apertura al
pubblico del percorso sotterraneo comunale,
imputandola dunque principalmente al fattore
novità. Un'opinione questa che è stata poi però
totalmente smentita dai buonissimi risultati -
addirittura inaspettati - registrati nei mesi a se-
guire, che hanno confermato in maniera signifi-
cativa l'esistenza di un flusso turistico non indif-
ferente rivolto alla nostra città.  

Se è vero che i turisti, almeno inizialmente, de-
vono aver scelto di visitare Osimo perché attrat-
ti e incuriositi da quel percorso ipogeo che rende
la “città dei senza testa” così particolare e così di-
versa dalle solite mete, è ancora piu’ vero che gli
stessi turisti sono poi però rimasti ugualmente,
se non maggiormente, affascinati dalla parte su-

perficiale della nostra città, che è paticolarmen-
te ricca di eccellenze non solo dal punto di vista
artistico-architettonico, ma anche storico-cultu-
rale, religioso, paesaggistico ed anche enogastro-
nomico. Tutti si sono detti meravigliati che una
città con un simile patrimonio e con potenzialità
turistiche tanto rilevanti, a due passi dal litorale
adriatico e a breve distanza da importanti e più
conosciute città d'arte, sia potuta rimanere per
così tanto tempo anonima e sconosciuta, così
tanto - troppo - segreta.

Si è allora finalmente cominciato a considerare
il turismo più seriamente, a riconoscerlo come
importante risorsa per lo sviluppo e il rilancio
del territorio, come occasione da sfruttare in
maniera intelligente per impreziosire ancora di
più, attraverso un adeguato progetto di promo-
zione e di valorizzazione, la nostra bella Osimo.
Finora non solo il passaparola dei visitatori sod-
disfatti, ma anche lo spazio dedicato alla città da
giornali e riviste a grande tiratura - sia nazionali
che locali-, la partecipazione a trasmissioni tele-
visive ad ampio raggio e d'alto gradimento, la
presenza di OsimoTurismo a Fiere e Workshops
nazionali ed internazionali, l'organizzazione di

Educational Tours rivolti ai professionisti del
settore (anch'essi finalizzati, tramite visita guida-
ta ai principali monumenti e opere d'arte, alla
presentazione del luogo o all'approfondimento
della sua conoscenza), hanno contribuito all'in-
serimento di Osimo nel circuito delle mete turi-
stiche di qualità, meta che incuriosisce e attrae
particolarmente proprio per il suo essere, nono-
stante la nomea di Vetus Auximon, ancora tanto
nuova e “inesplorata” turisticamente parlando.

Simona Palombarani

Il Consiglio Comunale ha approvato la delibe-
ra per la costituzione della Banca Etica.

Il progetto, avanzato dal Consigliere di mag-
gioranza Marco Riderelli, si propone di fornire
una risposta concreta all'attuale crisi finanziaria,
riportando l'etica al centro dell'azione economi-
ca locale. La mozione, che ha ottenuto i voti fa-
vorevoli dei consiglieri di Maggioranza e di
quelli del Pdl e i voti contrari del Pd, prevede
che il Comune di Osimo partecipi al capitale
sociale per un massimo di 50.000 euro.

La Banca Etica dovrebbe essere operativa nel
2011, con lo scopo di reinvestire il denaro diretta-
mente in progetti di interesse locale, di qualsiasi
natura, purchè di fondamento etico: programmi
di valorizzazione del nostro territorio; progetti di
studio, ricerca e attuazione dello sviluppo sosteni-
bile; piani di intervento contro la disoccupazione e
in favore del benessere sociale; opere di riqualifica-
zione ambientale, architettonica, aziendale; piani
di solidarietà e reciproco sostegno, eccetera. La
Banca Etica, prima ancora di divenire un istituto
di finanza, sarà un luogo in cui si diffonde cultura
economica consapevole, fondata sull'etica. Niente
finanza creativa, quindi, ma finanziamento alla
creatività dei nostri talenti locali.

Vendita di latte crudo 
al Maxiparcheggio

La Giunta Municipale ha approvato la con-
cessione di una porzione di area pubblica nei
pressi del Maxiparcheggio ad un agricoltore
della zona, che provvederà ad allestirvi uno
spazio di vendita di latte crudo tramite distri-
butore.

Ciò consentirà alla popolazione di poter usu-
fruire di latte proveniente con sicurezza dal no-
stro territorio (filiera corta) e a prezzo molto
agevolato.

Presso la Sede Municipale è avvenuta la cerimonia
di donazione di un defibrillatore da parte del Rotary
Club Osimo al Corpo della Polizia Municipale di
Osimo. L’apparecchiatura è stata consegnata dal pre-
sidente del Rotary avv. Laura Giuliodori al Coman-
dante Graziano Galassi, alla presenza del Sindaco
Stefano Simoncini, della dott.sa Elisabetta Esposto
vicedirettore sanitario della Zona 7 della Asur, del
past-president Rotary dr. Mauro Tiriduzzi e del re-
sponsabile del Pronto Soccorso del Ss. Benvenuto e
Rocco dr. Enzo Frati. Nel suo intervento, il Sindaco
Simoncini ha sottolineato l’alto significato del gesto
del Rotary Club Osimo e ha annunciato l’assunzio-
ne di un importante impegno economico da parte
del Comune di Osimo (circa 100.000 euro) per l’ac-
quisto in collaborazione con la Asur di nuovi mac-
chinari da destinare all’Ospedale.

Intanto il Corpo dei Vigili Urbani ha rafforzato il
suo organico per poter fornire servizi sempre più
precisi e puntuali alla comunità. Lo scorso 1° no-
vembre è entrata infatti in servizio effettivo una
nuova unità; una seconda il 16 novembre; una
terza il 1° dicembre. Con questi tre nuovi Vigili,
sale a 27 il numero degli effettivi a disposizione del
Corpo, cui si aggiungono 5 Vigili Ausiliari, per un
totale di 32 elementi.

E’ cresciuta enormemente la presenza turistica in città

Le Grotte hanno portato 
a Osimo 30mila visitatori
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Osimo ha celebrato il ventennale
della “Giornata mondiale dei diritti
dell’infanzia”, con un ampio e artico-
lato programma organizzato dai
Centri Aquilone in collaborazione
con la Asso e l’Assessorato alla Pub-
blica Istruzione del Comune di
Osimo, che si è tenuto in Piazza
Boccolino: per tutta la mattinata, i
ragazzi delle scuole elementari e delle
prime medie della città hanno dato
vita a laboratori di moda, fumetti,
danza, cinema, architettura, giocole-
ria, musica, aquiloni, storia dei Cen-
tri Aquilone, fiabe animate.

Parlando ai bambini al termine
della manifestazione, il Sindaco Ste-

fano Simoncini tra l’altro ha detto:
“Questa giornata ha riempito di vita
e di chiasso il Centro Storico e qual-
che volta il Centro Storico ha biso-
gno anche di chiasso. La celebrazio-
ne odierna è importantissima per i
bambini, ma anche per gli adulti,
perché ricorda loro che una comu-
nità civile deve metter al primo
posto il più piccolo e il più debole;
diversamente, una società non è ci-
vile, né possiede alcuno spirito di
identità comunitaria. Grazie alla
Asso, ai Centri Aquilone, a tutti gli
insegnanti e alle scolaresche per
avere reso così bella e vivace questa
manifestazione tanto significativa”.

XX GIORNATA MONDIALE DELL’INFANZIA

Dalla parte dei bambini
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ASTEA

Avviato il servizio porta a porta, ora occorre la collaborazione di tutti

IL FUTURO E' NELLA RACCOLTA DIFFERENZIATA
Fino a qualche tempo fa la gestione dei rifiuti era ovunque impostata uni-

camente sulla logica dell'usa e getta, un sistema che portava in discarica
anche i rifiuti riutilizzabili.

Oggi questo non può più accadere, perché si tratta di uno spreco ambien-
tale ed economico, oltre che di una operazione vietata dalla Legge. Il qua-
dro normativo si è evoluto di continuo in questi ultimi anni, definendo
obiettivi molto ambiziosi:

• 40% di raccolta differenziata al 2007
• 45% di raccolta differenziata al 2008
• 50% di raccolta differenziata al 2009
• 60% di raccolta differenziata al 2011
• 65% di raccolta differenziata al 2012

Nel 2008, il Comune di Osimo, pur avendo raggiunto un ottimo 38%
di raccolta differenziata - dato che ci pone tra gli Enti Locali più virtuosi
nell'ambito dei comuni sopra i 10.000 abitanti - è stato costretto dalla Legge
Regionale n° 20 del 15/07/08 a spendere 20 euro alla tonnellata di ecotassa
per lo smaltimento dei propri rifiuti, portati a discarica. Considerato il con-
sistente quantitativo in questione, è evidente quanto ciò abbia inciso - ed in-
cida - sui costi di gestione del servizio.

La buona percentuale del 38% di raccolta differenziata è stata ottenuta
grazie all'impegno di tutti i cittadini e nonostante un grave ritardo nella rea-
lizzazione degli impianti previsti dal Piano Provinciale dei Rifiuti.

Nel ricordare, che il Gruppo Astea è una multiutility a prevalente capitale pub-
blico, si ritiene necessario evidenziare, che la strategia industriale che il Comune
e l'Astea hanno adottato in questi anni, ha dato i suoi frutti. Infatti:
• Osimo è stato tra i primi Comuni a passare da tassa a tariffa dal 2000,

come stabilito dalle legge;
• il territorio è stato dotato di una nuova e completa isola ecologica a S. Bia-

gio fin dal 2005;
• è stata introdotta la raccolta dell'umido organico dalla fine del 2005;
• è stato avviato il sistema di raccolta “porta a porta”, su diecimila abitanti,

da febbraio 2009;
• è stato inaugurato il nuovissimo impianto di selezione qualitativa a valle

dei materiali da raccolta differenziata il 12 settembre 2009 (carta, plasti-
ca, legno e metalli), che consentirà una maggiore selezione dei rifiuti.

Tutto ciò è stato possibile grazie ad un piano investimenti, oculato ma im-
portante, avente il solo fine di gestire e tenere sotto controllo l'evolversi dei
costi. Ad oggi, purtroppo, hanno già chiuso le discariche di Falconara e
Chiaravalle e siamo costretti a smaltire i nostri rifiuti a Corinaldo, in un sito
che dista oltre 60 Km da noi e che già dal prossimo anno aumenterà i costi
a carico di chi conferisce.

Rimanere passivi di fronte a questo scenario, significa gettarsi in balia di rinca-
ri e costi fuori dal nostro controllo. Per questa ragione è necessario affrontare
subito in maniera decisa il problema e cercare di conferire sempre meno ri-
fiuti indifferenziati in discarica. Da qui la necessità di modificare un po' i no-
stri stili di vita, applicando delle buone pratiche come: acquistare ortofrutta fre-
sca sfusa, bere l'acqua del rubinetto, ridurre l'acquisto dei prodotti “usa e getta” e
soprattutto mettere in atto nelle nostre case una corretta raccolta differenziata. Al
miglioramento e all'incremento dei servizi domiciliari deve quindi corrispondere
una massiccia risposta da parte delle famiglie. Inizialmente, la raccolta differen-
ziata porta a porta richiederà più personale e più mezzi e la sostituzione di tutti
gli attuali cassonetti. Ciò si tradurrà in maggiori costi per l'Astea, che possono es-
sere compensati solo da percentuali significative di raccolta differenziata. Questi
obiettivi sono stati raggiunti in molti altri Comuni italiani e sono alla portata
anche di Osimo, una terra dove l'impegno e il lavoro non hanno mai spaventato
nessuno. 

Siamo sicuri della Vostra collaborazione.



• giornali, riviste, libri, fogli 
• cartoni piegati 
• scatole in cartone
• cartoni per bevande
 (sciacquare bene 
 e schiacciare i contenitori)

• flaconi di detersivi
• bottiglie di acqua
• contenitori per alimenti
• borse della spesa
 (vuotare, schiacciare e 
 richiudere sempre 
 le bottiglie)

• scarti e avanzi di cibo,
 verdura e frutta 
• fondi di caffè 
 e filtri di tè
• fiori recisi
• tovaglioli di carta

• grandi elettrodomestici
• mobili, materassi
• specchi, damigiane 
 e taniche
• sfalci d’erba e ramaglie

• pile a stilo o rettangolari
• pile a bottone 
 (per calcolatrici, orologi)
• fiale per iniezioni,
 disinfettanti
• sciroppi, pastiglie, pomate

• oggetti in gomma, 
 giocattoli
• pannolini, assorbenti
• piatti, bicchieri 
 in plastica
• cassette

•  bottiglie
• vasetti
•  bicchieri in vetro
•  fiale
 (vuotare e sciacquare 
 prima di conferire)

• lattine in alluminio
• contenitori in metallo 
 (pelati, scatole di tonno)
• scatolette in banda 
 stagnata (vuotare e 
 sciacquare prima di conferire)

PORTA A PO
per le frazioni di S. Bia
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STRADALE
per il resto della città

A proposito della tariffa rifiuti 2010, su alcuni forum e siti internet si sono
dati autenticamente i numeri: qualcuno ha sostenuto anche che ci sarà un
aumento di 300 euro a famiglia.
Tutto questo non è vero. 
L'aumento, infatti, è generalmente del 16%.
Per evitare facili strumentalizzazioni, pubblichiamo un prospetto contenen-
te le previsioni specifiche in merito alla tariffa rifiuti 2010, ricordando che
la tassa dipende da due fattori: 

- il numero dei componenti del nucleo familiare;
- la metratura dell'abitazione che il nucleo familiare occupa.

Dal prospetto allegato si può constare che gli aumenti massimi possono es-
sere ipotizzati nell'ordine dei  50 euro annui per una famiglia di 5 persone
che abita una casa di 100 mq (ed un garage di 25 mq). 
Invece, per un single che abita una casa di 50 mq (con garage di 25 mq) l'au-
mento annuo è di 17 euro circa.

Tariffa rifuti 2010

L’AUMENTO È DEL 16%

USO DOMESTICO
famiglia 4 componenti, abitazione 80 mq, garage 25 mq

tariffa 2009 tariffa 2010 increm. % incremento incremento
annuo mensile

tariffa 241,82 281,12

iva 10% 24,18 28,11

add. 5% 12,09 14,06

totale 278,09 323,28 16,25% 45,20 3,77

USO DOMESTICO
famiglia 2 componenti, abitazione 50 mq, garage 25 mq

tariffa 2009 tariffa 2010 increm. % incremento incremento
annuo mensile

tariffa 160,41 186,79

iva 10% 16,04 18,68

add. 5% 8,02 9,34

totale 184,47 214,81 16,45 30,34 2,53

USO DOMESTICO
famiglia 5 componenti, abitazione 100 mq, garage 25 mq

tariffa 2009 tariffa 2010 increm. % incremento incremento
annuo mensile

tariffa 282,61 327,97

iva 10% 28,26 32,80

add. 5% 14,13 16,40

totale 325,00 377,16 16,05 52,16 4,35

USO DOMESTICO
famiglia 1 componenti, abitazione 50 mq, garage 25 mq

tariffa 2009 tariffa 2010 increm. % incremento incremento
annuo mensile

tariffa 95,83 110,46

iva 10% 9,58 11,05

add. 5% 4,79 5,52

totale 110,21 127,02 15,26 16,82 1,40



È vero che aumentando i servizi, aumentano i costi: 
nuovi mezzi di trasporto, nuovi contenitori e nuovo 
personale impiegato incidono su quello che si va a 
pagare, ma è altrettanto vero che se si raggiungono 
livelli di eccellenza nella raccolta differenziata, 
c’è la possibilità di contenere gli aumenti e nel 
tempo, diminuire addirittura gli stessi costi.
Come evidenziato nel grafi co la curva del  non 
fare, al contrario, cresce e risulta fuori da ogni 
controllo. Purtroppo, la spesa annua per lo 
smaltimento dei rifi uti solidi urbani è in costante 
crescita. Anche se mediamente, spendiamo meno 
delle città del nord Italia, che hanno da tempo 
superato i 120 euro a tonnellata. Non ci possiamo 
che aspettare una continua crescita dei costi, se 
non facciamo una corretta raccolta differenziata.

I dati della “curva del non fare” sono estrapolati dal Piano Industriale del Consorzio di Bacino Conero Ambiente.
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costo discarica: 
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costo discarica: 
150 €/tonn

tariffa igiene urbana (con porta a porta dal 2009)     costi del non fare            andamento costo discaricaLegenda:

COSTI RSU: COMUNE DI OSIMO

L’IMPEGNO DI OGGI
PER IL RISPARMIO DI DOMANI

NUOVI SERVIZI 
PER MIGLIORARE!

INFORMAZIONI
ASTEA S.p.a.

tel. 071.7247483
dal lunedì al venerdì
dalle 8.30 alle 12.30

www.asteaspa.it
www.comune.osimo.an.it 

ELENCO NUOVI SERVIZI      PERIODO

Porta a porta ZONA 1
(S. Biagio, Aspio, S. Stefano,
Osimo Stazione e Abbadia)

da aprile 
2009

da fi ne
2009

dal 2010

Porta a porta ZONA 2
(Casenuove-Villa, Padiglione, Campocavallo, 
Passatempo, S. Sabino, S. Paternano)

Porta a porta ZONA 3
(Centro storico)

800/070715

È necessario che ad Osimo si affronti in modo ottimale 
la gestione dei rifi uti e la scelta della raccolta porta a 
porta è sicuramente premiante. L’avvenuta attivazione 
nelle frazioni di S. Biagio, Aspio, S. Stefano, Osimo 
Stazione e Abbadia ha portato importanti risultati con 
un incremento della raccolta differenziata dal 38 
al 55% . Il lavoro da fare è ancora lungo, perché la 
raccolta porta a porta, sarà estesa ad altre zone del 
Comune nel retro è riportato, come esempio, il nuovo 
sistema di raccolta, ma la strada è quella giusta.
Anche il nuovo impianto di selezione qualitativa 
a valle dei materiali da raccolta differenziata (carta, 
plastica, legno e metalli), inaugurato 12 settembre 
2009, serve a valorizzare i materiali provenienti dalla 
raccolta differenziata e, grazie a questo, contribuire a 
sostenere economicamente i nuovi servizi domiciliari. 
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AVVENIMENTI CULTURALI

Anche quest’anno le “Voci di donne” sono risuonate lle Grotte del Cantinone.
La rassegna letterari organizzata dalla Biblioteca Comunale e voluta dall'Assesso-
rato alle Attività Culturali ha richiamato ancora una volta numeroso e qualifica-
to pubblico, offrendo cinque appuntamenti con scrittrici e attrici.  

Ha aperto Lucia Tancredi che, dopo “Io Monica” e  “Racconti di viaggio- le
città d'arte della marca maceratese, è tornata a Osimo per la terza volta con “Côté
Bach”  un romanzo in cui si dà “prova di come ci siano esistenze in cui ogni cosa
accade al posto giusto nel momento giusto”. E’ stata poi la volta di Clara Schia-
voni, osimana che dopo anni di insegnamento si è reinventata con entusiasmo
una nuova vita fra accoglienza e scrittura e  che ha illustrato l' esperienza che l'ha
portata a pubblicare “Il viaggio del mio cuore” con il quale ha recentemente vinto
il concorso Da donna a donna. Protagonista della terza serata è stata Maria
Lampa, personalità poliedrica (fra le altre cose coordinatrice di un "Salotto Cul-
turale" ad Ancona e conduttrice di una rubrica su "Agoradio") che ha presenta-
to “Il valore nelle orme del cuore”  un libro di considerazioni e riflessioni.

Quindi Barbara Raponi Giorgini ci ha parlato del suo  romanzo d'esordio “Per-
ché scomodare l'Universo?” Il libro, presentato all'edizione 2009 della Fiera In-
ternazionale del libro di Torino, ha il merito di saper coinvolgere il lettore dalla
prima all'ultima pagina con ritmo e brillantezza narrativa. Barbara lavora all'As-
semblea legislativa delle Marche, ha collaborato alla Commissione Cultura del
Comune di Ancona e da tempo si dedica alla scrittura romanzesca.

Ha chiuso Isabella Carloni attrice, cantante e regista, con esperienze professio-
nali altamente qualificate nel campo teatrale. L'artista si è esibita nel recital spet-
tacolo “Lo sguardo rubato”    che fa parte del progetto "Il velo" vincitore del
Bando Cohabitat 2009 della Provincia di Ancona e realizzato in collaborazione
con il Centro Cultura Canto di Osimo.

Un viaggio nella storia 
con la Fondazione Don Carlo

La Fondazione Don Carlo, in collaborazione con il Comune di Osimo e
con l’Istituto Campana ha organizzato presso il Teatrino Campana una serie
di cinque incontri finalizzati ad approfondire personaggi e periodi storici di
Osimo e delle Marche.  Primo appuntamento il 29 ottobre con “Osimo
prima e dopo la colonia romana”, nel corso del quale il noto archeologo
Maurizio Landolfi ha ripercorso le tappe salienti che hanno segnato l'inizio
della storia di Osimo. A seguire: “Viaggio alle radici del Cristianesimo nelle
Marche “ (19 novembre), a cura di Padre Giuseppe Santarelli, religioso Cap-
puccino della Basilica Santa Casa di Loreto. Nel terzo incontro (10 dicem-
bre) il prof. Gilberto Piccinini, docente di Storia presso l'Università degli
Studi di Urbino, ha illustrato Osimo all'epoca del Risorgimento e le impli-
cazioni con la Battaglia di Castelfidardo, mentre il 14 gennaio Filippo Mi-
gnini, docente di Filosofia presso l'Università di Macerata, traccerà la figura
del gesuita maceratese Padre Matteo Ricci e la sua azione missionaria in
Cina, che ha permesso la riscoperta del cattolicesimo in quel territorio. L'in-
contro conclusivo, che si terrà giovedì 4 febbraio, verterà, invece, sulla scuo-
la dei Vivarini e la cultura adriatica, illustrate dall'apprezzato critico d'arte
Stefano Papetti. 

Perbacco, un grande successo
Perbacco è stato un grande successo. La manifestazione, organizzata dalla

Amministrazione Comunale  racchiudeva una serie di proposte  per cele-
brare la lavorazione dell'uva e di tutti i suoi derivati, i sapori e la cultura
della tradizione enogastronomica locale. L'evento ha tratto infatti ispirazio-
ne dall'atmosfera delle vie del borgo di un tempo, durante il quale,   per le
strade della città di Osimo, aleggiava un familiare odor di mosto prove-
niente dalle cantine dei palazzi nobiliari nelle quali si solennizzava  la ma-
gica trasformazione delle uve in vino. 
Tra gli appuntamenti di rilievo” Vino e salute” a cura del Dott. Claudio
Modesti, enogastronomo ,  che ha intrattenuto i presenti con l'affascinante
racconto del vino nella storia e su come ogni civiltà con  finestre sul medi-
terraneo abbia vinificato, parlato e scritto sul vino codificando regole del
buon bere, spesso in complicati cerimoniali e,  talvolta, anche con leggi e
regolamenti densi si severità. E a rimarcare l'indissolubilità del connubio
cibo-vino ci hanno pensato gli appuntamenti con il sommelier nell'Atrio
del Palazzo comunale condotti da Francesco Quercetti, responsabile Regio-
ne Marche Slow Food e da Alberto Mazzoni, Vice presidente nazionale As-
senologi durante i quali si è sorseggiato e degustato il buon vino delle Azien-
de vinicole Colognola, partner e sponsor dell'iniziativa e Garofoli.  Apprez-
zamento anche per la conversazione aneddotica sulle curiosità della mensa
di Roma antica condotta dalle Guide di Osimo Turismo. 

L’arte contemporanea sbarca a Osimo
L’Accolta dell’Alexander
Palace Museum è stata la
prima rassegna di arte con-
temporanea di valenza na-
zionale che si sia tenuta a
Osimo ed è rimasta aperta
al pubblico per un mese
presso il Centro Attività
Culturali San Silvestro.
Un appuntamento che, se-
condo le intenzioni dell’as-
sessore alla cultura e spet-

tacoli, dott. Achille Ginnetti, si svolgerà con cadenza biennale intercalato da
una mostra d'incisione, anche questa biennale. 
La rassegna di arte moderna ha offerto le opere di dieci artisti chiamati da
Alessandro-Ferruccio Marcucci Pinoli Conte di Valfesina, a decorare le stan-
ze del suo hotel, il Palace di Pesaro, dando vita ad un´opera unica: l´Alexan-
der Museum Hotel di Pesaro.  
Mauro Brattini, Erika Calesini, Gualberto Dones, Silvia Forlani, Primo For-
menti, Davide Leoni, Sandra Marcelloni, Giovanni Marinelli, Alfonso e Nico-
la Vaccari, sono stati gli artisti in mostra per queso appuntamento che ha co-
stituito un vanto per la città di Osimo. Le proposte della rassegna? Spaziavano
dalle tele alle sculture, dai pannelli ai quadri scultorei, in cui, ogni artista, ha
utilizzato materiali e tecniche diverse: dal ferro, al plexiglass, alla resina, com-
binando tecniche diverse quali dripping, matita e dècoupage. E’ stata un'occa-
sione unica per la città per potersi confrontare con l’arte moderna, una forma
di espressione che richiede all'osservatore di mettere al bando ogni criterio di
oggettività a favore di una ricerca di significato istintiva.



DELIBERAZIONI

Saranno più facili ristrutturazioni e ricostruzioni

ARRIVA IL PIANO CASA

Pasta Fresca in Piazza 
da Vera di Serenelli Toni

da noi le gustose specialità della tradizione marchigiana

Cappelletti, agnolotti, ravioli, pasta reale, tagliatelle, chitarrine, gnocchi, passatelli. 
La  nostra creatività sta nell’unire la madre sfoglia 

a carne fresca, verdure di stagione, tartufi, ricotte e parmigiano.

Specialità già pronte da forno                             Osimo - Piazza Boccolino, 5 - tel. 071.717670

striale, artigianale, direzionale, commerciale e agricola. E' consentito il mutamento
della destinazione d'uso degli edifici non residenziali, ubicati nelle zone omogenee B
o C di cui al d.m. 1444/1968, non più utilizzati per finalità produttive prima del 1°
gennaio 2007, a condizione che esso sia compatibile con la destinazione di zona pre-
vista dagli strumenti urbanistici e garantisca il rispetto degli standard urbanistici 

DIVIETI
- Gli interventi non sono ammessi: nelle zone A (centri storici), nelle aree di tutela

integrale, nelle aree di versante a pericolosità molto elevata (H3) e nelle aree a ri-
schio elevato o molto elevato di inondazione, (E3 ed E4), per gli immobili rica-
denti nelle zone A, B, e C dei parchi, sulle aree dichiarate inedificabili per legge,
per sentenza, per provvedimento amministrativo, per contratto o per atto d'obbli-
go unilaterale, per gli edifici privati che sorgono su aree demaniali o vincolate ad
uso pubblico e per gli edifici anche parzialmente abusivi per i quali non sia inter-
venuto il condono, per gli edifici vincolati dal PPAR sottoposti a restauro e a risa-
namento conservativo 

- Gli edifici condonati sono di fatto equiparati a quelli legittimamente autorizzati. In
nessun caso comunque gli interventi possono essere considerati in sanatoria 

PROCEDIMENTO
- I titoli abilitativi richiesti, in conformità a quanto previsto dal D.P.R. 380/2001,

sono il Permesso di Costruire e la Denuncia di Inizio Attività nel rispetto delle re-
lative attribuzioni. E' necessario, in tale sede, produrre asseverazioni in merito al ri-
spetto di quanto richiesto dalla legge per gli aspetti energetici e sismici 

- In molti casi è prevista la riduzione o addirittura l'esenzione dal pagamento del
contributo di costruzione. E' comunque sempre prevista la possibilità di cessione
di aree necessarie per gli standard o la loro monetizzazione 

Il Consiglio Comunale ha approvato la delibera con cui vengono individuate le de-
roghe per l'applicazione della Legge sul Piano Casa. Si tratta di un atto molto impor-
tante, rivolto a consentire interventi di risanamento, ristrutturazione e manutenzione
straordinaria, dando così un impulso straordinario all'edilizia, in un momento di crisi
particolarmente stringente. Ecco le parti salienti della delibera:
INTERVENTI DI AMPLIAMENTO
- E' consentito l'ampliamento degli edifici residenziali esistenti, anche in zona agricola, nei

limiti del 20 % della volumetria esistente fino ad un massimo di 200 metri cubi 
- E' consentito l'ampliamento degli edifici non residenziali esistenti ubicati nelle

zone omogenee a destinazione industriale, artigianale, direzionale,commerciale e
agricola nei limiti del 20 % della superficie utile lorda (SUL) fino ad un massimo
di 400 metri quadrati. L'ampliamento che comporta anche l'incremento dell'al-
tezza dell'edificio, in deroga alle normative vigenti, è consentito nei limiti del 20 %
della SUL fino ad un massimo di 100 metri quadrati 

- Tali ampliamenti sono consentiti purché prevedano il mantenimento della desti-
nazione in atto o la sua modifica conformemente agli strumenti urbanistici in vi-
gore e garantiscano il rispetto degli standard urbanistici 

INTERVENTI DI DEMOLIZIONE E RICOSTRUZIONE
- E' consentita la demolizione, anche integrale, e la ricostruzione degli edifici resi-

denziali esistenti, con ampliamento fino ad un massimo del 35 % della volumetria
esistente da demolire. In ogni caso, gli interventi debbono prevedere il manteni-
mento della destinazione in atto 

- E' consentita la demolizione anche integrale e la ricostruzione degli edifici non resi-
denziali esistenti, con ampliamento fino ad un massimo del 35 % della SUL da de-
molire se gli edifici medesimi sono ubicati nelle zone omogenee a destinazione indu-
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PROVVEDIMENTI

ALLUVIONE DEL SETTEMBRE 2006:
PROROGATO LO STATO DI EMERGENZA
E' stato prorogato fino al 30 ottobre 2010 lo stato di emergenza per le

zone alluvionate del territorio marchigiano. 
Lo ha decretato la Presidenza del Consiglio dei Ministri, in relazione alle

eccezionali avversità atmosferiche che si sono verificate nel mese di settem-
bre 2006 e che hanno colpito i Comuni di Osimo, Camerano, Castelfidar-
do, Offagna, Falconara Marittima e Montemarciano. 

L'atto tiene in considerazione la necessità di completare gli interventi
straordinari in esecuzione e le attività programmate per superare la situazio-
ne di emergenza. La Regione Marche ha richiesto questa ulteriore proroga
allo stato d'emergenza,  rappresentando l'esigenza di continuare ad avvaler-
si dei poteri derogatori per consentire la realizzazione di ulteriori iniziative
finalizzate superare lo stato di crisi. 

La Giunta Municipale ha approvato l'intervento di riprofilatura idraulica
di tutto il Fosso Lama.

L’importante e atteso progetto prevede la complessiva risistemazione delle
sponde del fosso con l'applicazione di innovativi sistemi ecologici di tenuta
e l'applicazione di un rivestimento di cemento armato sul letto del fosso.

Ciò consentirà finalmente di ottenere un migliore deflusso delle acque in
condizioni di maggiore sicurezza.

Si tratta di un intervento di particolare rilevanza per la frazione di Cam-
pocavallo, che spesso in occasione di piogge particolarmente insistenti, deve
fronteggiare situazioni di difficoltà.

L'intero progetto verrà illustrato dalla Amministrazione Comunale alla
popolazione di Campocavallo nel corso di una delle prossime riunioni del
Consiglio di Quartiere.

Il Comune riprofilerà
il Fosso Lama









Dalla Sala Gialla

Fotovoltaico in costante sviluppo
Nella seduta del Consiglio Comunale del 26/11/2009 il Sin-

daco ha relazionato in merito agli impianti di produzione di
energia alternativa , fotovoltaici a terra  e biomasse, avviati, auto-
rizzati ed in fase istruttoria attualmente presenti nel territorio co-
munale. Il primo impianto realizzato ed avviato a San Sabino, at-
tualmente gestito dalla  IMOS ha fatto da promozione per lo svi-
luppo del sistema alternativo che sta interessando diverse iniziati-
ve promosse da svariate società . Sono altresì in corso di defini-
zione procedimenti autorizzativi per impianti di biomassa con
potenzialità di circa 1 Mwp ciascuno. Al momento risultano au-
torizzati circa 7 impianti di media potenza di cui 3 già in eserci-
zio e altri 6 in fase di istruttoria autorizzativa.

Anche le installazioni di privati per edifici residenziali  e  atti-
vità produttive  dal 2008 ad  oggi sono oggetto di uno costante
sviluppo con installazioni integrate alle coperture degli edifici.  

Maurizio Mercuri

La particolare collocazione della città di Osimo in un comprensorio di grande pregio
storico - ambientale - culturale, comporta che la stessa sia visitata da numerosi turisti.

La struttura urbana esistente non risponde più alla aumentata richiesta di accesso
sia turistica che locale e pertanto negli ultimi anni è stato avviato dall'Amministra-
zione comunale un progetto di recupero urbano dell'area del centro storico osima-
no, da svilupparsi in fasi successive, con il fine ultimo di unificare gli spazi attraver-
so la ridefinizione di una rete di percorsi in grado di rivitalizzare l'intera zona.

Uno degli aspetti sopra richiamati, è quello relativo alla riabilitazione della parte
storica della città, con l'intento di ricreare un tessuto urbano in grado di favorire re-
lazioni socio - culturali, anche attraverso la conservazione delle strutture storiche esi-
stenti con una rivisitazione dei loro ruoli all'interno di nuove forme di città.

In tal modo vengono restituite alla città ed ai cittadini parti della stessa al fine di
dare una nuova immagine, una nuova configurazione, proponendo un ordine capa-
ce di ricostruire il tessuto urbano, inteso a recuperare la qualità originaria.

Il progetto generale, è volto alla riorganizzazione degli spazi pubblici della città
(percorso delle fonti, Osimo sotterranea, parchi urbani, le mura romane, ecc.), con l'in-
tento di qualificarli e valorizzarli ulteriormente, anche attraverso il potenziamento
delle infrastrutture e dei servizi [strade d'accesso, parcheggi, percorsi verticali, ecc.].

Proprio a ridosso di “Fonte Magna” esiste un terreno di circa 9.000 mq di proprietà
comunale, denominato “ex campetto dei frati”, nel quale è possibile realizzare un par-
cheggio su tre livelli (per n° 180 posti auto e n° 60 box privati), completamente inter-
rato e ricoperto da vegetazione quindi con un basso impatto ambientale.

L'accesso alla nuova struttura, oggetto di numerose variazioni, potrà avvenire di-

rettamente da Via Fonte Magna, attraverso una rampa elicoidale [proposta ancora
in attesa del dovuto parere da parte della competente Soprintendenza per i Beni Ar-
chitettonici e per il Paesaggio delle Marche di Ancona], la quale ne consentirebbe
una fruibilità ottimale da parte degli utenti. La stessa rampa conterrà al proprio in-
terno due ascensori verticali che garantiranno anche l'abbattimento delle barriere ar-
chitettoniche ed una ulteriore facilitazione all'utilizzo del parcheggio interrato.

Il costo di questa opera pubblica è stato stimato in €. 5.500.000,00 e ne è stata
prevista la realizzazione con il sistema dell'appalto in concessione e cioè attraverso
un soggetto terzo (appaltatore) che si impegna alla realizzazione dell'opera stessa ri-
cevendone a compenso la gestione per un determinato periodo. Un ulteriore pro-
getto, ancora a livello definitivo, sempre relativo alla realizzazione di parcheggi, è
quello relativo alla sistemazione dell'area sottostante il Maxi-Park di via Colombo,
che prevede di modificare l'attuale morfologia della scarpata adattandola, attraverso
sistemi di ingegneria naturalistica ed ove possibile, ad accogliere dei parcheggi a raso
per complessivi n° 235 posti auto, con ingresso sia dalla sottostante via De Gasperi
che da via Brodolini. L'utenza che utilizzerà la nuova struttura avrà in questo caso
un accesso facilitato al centro storico attraverso una serie di scale mobili che con-
sentiranno di raggiungere l'esistente impianto denominato “Tiramisù”.

Il progetto dell'opera sopra descritta, approvato dalla G.C. in data 16/09/2009 ed
il cui costo ammonta a complessivi . 1.000.000,00, allo stato attuale (progetto de-
finitivo) è stato inviato c/o la Regione Marche con richiesta di cofinanziamento
[POR anni 2007/2013].

Arch. Viviana Caravaggi     Ing. Roberto Vagnozzi

Rendering impianto biomassa Sorgenia 
in località Via Coppa

Rendering impianto fotovoltaico 
in località via Albanelli  

Nuovi parcheggi per il Centro

IMPRESE PULIZIA
lavaggio moquette e materassi
igienizzazione
pulitura divani e tappeti
pulizia vetrate
servizio di sgombero locali
pulizia e lucidatura pavimenti
servizi di pulizia industriale
pulizia condomini
pulizia appartamenti
GIARDINAGGIO
abbattimento alberi
disinfestazione di giardini
lavori di sfalcio erba
fertilizzazioni
potatura      
diserbatura
lavori di semina

Osimo - via Po,15 - tel. 347.7958451 - cieffe.multiservizi@libero.it

La Cieffe Multiservizi di Fabrizio Capogrosso effettua servizi di pulizia e giardinaggio 
presso abitazioni private, condomini, enti, aziende commerciali ed industriali. 
Pulizie giornaliere, settimanali e periodiche

Cieffe Multiservizi è lieta di offrirVi un servizio rapido, personalizzato e vantaggioso! 
Richiedete subito un preventivo gratuito!



VENDITA DIRETTA
Villette e 

Appartamenti

da 

€115.000
con garage 
ed ingresso

indipendente

la casa dei vostri sogni ...

irripetibile
Strade

Prenota una visita in cantiere:
• Passatempo quartiere prestigioso dotato di tutti i servizi utili alle famiglie,
grandi spazi verdi, varie tipologie e dimensioni, con giardino, prezzi irripetibili 

• Osimo ville singole in zona collinare e panoramica alta tecnologia nelle finiture 
e nel rispetto delle norme del risparmio energetico, prezzi da sogno

• Recanati ville e appartamenti in zona collinare con splendida vista mare a due
passi dal centro prestigiose rifiniture alto risparmio energetico, prezzi eccezionali

info: 071.7100634 - 335.7557694  -  www.ghergostrade.it - info@ghergostrade.it
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TRIBUNA APERTA

L’ISOLAMENTO CHE NON C’È
Le opposizioni di Sini-

stra e di Destra hanno

sempre puntato molte

delle loro carte sul fatto

che l'Amministrazione

Comunale di Osimo sa-

rebbe isolata dagli enti

locali sovracomunali, in

particolare Provincia di

Ancona e Regione Marche. E ciò - secondo loro -  a

ragione del fatto che il governo cittadino è retto

dalle Liste Civiche.

I fatti, però, hanno sempre detto esattamente il

contrario e per le opposizioni di Sinistra e Destra

questo misero argomento pseudo-propagandistico

si è puntualmente trasformato in un tremendo boo-

merang in tempo di elezioni, visto che la popola-

zione osimana non ha mai abboccato all'amo della

loro  propaganda spicciola, continuando massiccia-

mente a dare fiducia alle Liste Civiche.

Volendo citare i casi in cui l'Amministrazione Co-

munale ha chiuso in questi dieci anni accordi im-

portanti con Provincia e Regione, occorrerebbe

spendere fiumi di inchiostro e occupare uno spa-

zio che in questa sede non è disponibile. Tuttavia,

per tagliare la testa al toro, basta ricordare i due ac-

cordi più recenti: quello con la Regione per la sal-

vaguardia dei livelli sanitari del Ss. Benvenuto e

Rocco e quello con la Provincia per la Strada di

Bordo, due grandi vittorie per l'Amministrazione

Comunale e per la Liste Civiche.

Ringraziamo il presidente della Provincia Patrizia

Casagrande e il presidente della Regione Gianma-

rio Spacca, che lasciando inascoltate le “sirene” del

Centrosinistra (e Centrodestra) osimano, hanno

lavorato con il Comune di Osimo al solo scopo di

dare risposte alle giuste istanze dei cittadini. Al

Centrosinistra e Centrodestra locali, che da sem-

pre cercano di sfruttare politicamente il tema di

una presunta difficoltà di dialogo del Comune di

Osimo con gli Ensi sovracomunali non possiamo

però non chiedere: e l'isolamento, dove sta?

Dino Latini
Su la Testa

rinegoziare il Piano Tariffario proposto da Astea
spa con particolare attenzione agli incrementi dei
costi evidenziati nel medesimo; 2) di sospendere
gli aumenti richiesti, rimodulando il Piano Tarif-
fario riportando gli importi della TIA sui livelli fis-
sati per l´anno 2009; 3) di incrementare ed esten-
dere su tutto il territorio comunale le politiche di
"raccolta differenziata spinta" ed il riciclo, al fine
di ridurre lo smaltimento dei rifiuti con la conse-
guente riduzione dei costi per la gestione del ser-
vizio ; 4) di attivare e favorire su tutto il territorio
comunale - con il coinvolgimento degli operatori
economici e di tutti i cittadini utenti - buone pra-
tiche per la riduzione dei rifiuti "a monte”. 
Il Comune di Osimo deve fare la sua parte  per
contrastare la crisi, e non aggravare ancor di più i
bilanci delle famiglie osimane. Si ricorda che l'am-
ministrazione delle liste civiche ha già pesante-
mente colpito in termini di tributi e tasse tutti gli
osimani applicando nel 2007 il massimo della ali-
quota dell'addizionale Irpef  che continua a colpi-
re indifferentemente tutti i redditi anche quelli di
chi vive della sola pensione minima.

Paola Andreoni 
Partito Democratico

PRESTO, CHE È TARDI...
Alcune settimane or
sono sulla stampa regio-
nale è apparso un mio
grido di allarme circa la
crisi economica che se-
condo me non aveva
fatto ancora sentire i
suoi reali effetti sulla
micro impresa.
Tutte le istituzioni mo-
nitorizzano la piccola,

media e grande impresa, ma gli effetti reali e deva-
stanti da settembre si stanno facendo sentire sulla
micro impresa, piccoli negozi artigianali, pubblici
esercizi. Questo è un segnale gravissimo perché sta
a significare che stanno finendo i risparmi delle fa-
miglie e che se non si avvierà una immediata ri-
presa dei consumi e dell'occupazione, presto ci
troveremo di fronte ad un problema sociale di pro-
porzioni enormi. Sparirà o comunque si ridurrà
drasticamente la classe media, quella che spendeva
e aumenterà il divario fra il ricco e il povero. Per que-
sto il Comune di Osimo si sta attivando con ogni
mezzo possibile per far si che ciò non accada, con
l'approvazione dell'ufficio per il lavoro in città e il
poli tecnologico appena approvato dal Consiglio. 
Si tratta di due progetti difficili da realizzare e am-
biziosi, ma che possono contribuire in modo con-
creto al ridimensionamento del fenomeno, se ben
organizzati (anche con l'aiuto dell'opposizione)
senza polemiche ma con spirito costruttivo, posso-
no aiutare i nostri cittadini a ricollocarsi in ambiti
lavorativi diversi da quelli in cui hanno lavorato e
alle imprese di fare sistema, di collaborare in pro-
getti innovativi, ovvero offrire al mercato non quel-
lo che si sa produrre ma quello che il mercato vuole.
L'Amministrazione Comunale ha il dovere di mettere

Per l’inizio della nuova legislatura tutti
i consiglieri comunali hanno partecipa-
to alla rubrica “Tribuna aperta”. 

Ne siamo particolarmente lieti, per-
ché in precedenza non era mai succes-
so di poter registrare l’en-plain.

La redazione 

La parola ai consiglieri comunali
RACCOLTA PORTA A PORTA:
DOV’È IL VANTAGGIO 
TARIFFARIO?

PARCHEGGI. Per mi-
gliorare la fruibilità del
centro storico occorre
rendere più appetibili le
soste. E' per questo che
ho presentato in consi-
glio comunale una pro-
posta che prevede la gra-
tuità della prima
mezz'ora.  Molte città lo
stanno già attuando con

risultati molto positivi.  La sosta a pagamento è un
servizio funzionale alla rotazione delle presenze. Se
questo è il principio, va definito un tempo gratui-
to di sosta al fine di consentire quelle piccole com-
missioni e gli acquisti rapidi che facilitano l'abitu-
dine alla frequentazione del centro storico. Vista la
situazione di disagio dei commercianti del centro
storico, visto anche che alcuni spazi come piazzet-
ta San Giuseppe da Copertino,  sono stati incom-
prensibilmente sottratti alla sosta anche per brevi
lassi di tempo, arrecando difficoltà agli operatori
economici della zona, proponiamo di ricercare  so-
luzioni al problema dei commercianti favorendo
“parcheggi di cortesia” collocati in prossimità delle
farmacie, dei  bar, delle attività economiche salva-
guardando la loro presenza al centro storico e ri-
conoscendone la  funzione sociale che questi rico-
prono. 
RIFIUTI. L´Amministrazione Comunale ha
preannunciato per l´anno 2010 l'aumento del
16% della TIA - la Tariffa Rifiuti. Riteniamo che
non ci siano motivazioni che giustifichino l'enne-
simo aumento delle tariffe Tia, perché il progetto
di raccolta differenziata, avviata con il così detto
“porta a porta”, deve tradursi per i cittadini in un
risparmio e in un beneficio (ambientale ed econo-
mico). L'obiettivo dell'incremento dei valori della
raccolta differenziata è un obiettivo condiviso dal
PD osimano che da sempre ha appoggiato inizia-
tive in tal senso. L'anomalia tutta osimana sta
nelle affermazioni espresse dal sindaco quando ri-
ferisce  che il ricorso al “porta a porta” (attuato da
pochi mesi e limitatamente ad alcune zone perife-
riche),  rende necessario l'aumento delle  tariffe. Il
messaggio trasmesso dall'amministrazione comu-
nale  è diseducativo e oltretutto non veritiero. In
tutte le città dove lo strumento della raccolta
“porta a porta” viene attuato,  determina e deve
determinare (altrimenti lo strumento è inefficace)
vantaggi alla collettività in termini di costi/benefi-
ci. Il Partito Democratico Osimano non accetterà
e si schiererà  contro ogni proposta di aumento. Se
qualcuno deve fare sacrifici, questi non devono es-
sere sempre ed unicamente i lavoratori, gli artigia-
ni, gli esercenti attività economiche ed i pensiona-
ti. Dato che la tariffa-tassa dei rifiuti seppur ri-
scossa dal gestore Astea spa viene alla fine appro-
vata  dal civico consesso, attraverso una mozione
proponiamo all'amministrazione comunale: 1) di
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in atto ogni mezzo per il superamento della crisi e

con la mia delega speciale alle attività produttive

sarà un mio impegno, se necessario collaborando

costruttivamente con l'opposizione per portare a

termine questi difficili e ambiziosi progetti.

Andrea Pesaresi
Liberi e Forti-Forza Osimo

I PRIMI SEI MESI 
DI STEFANO SIMONCINI

Innanzitutto, compli-

menti a Stefano Simon-

cini sia per il risultato

elettorale conseguito, sia

per come ha condotto

questi primi sei mesi

della sua nuova ammin-

strazione. 

Inoltre bisogna  dargli

atto che subito è riuscito a formare la sua squadra di

collaboratori e subito si è tirato su le maniche e si è

calato nella figura del Primo Cittadino osimano. La

storiella della badante è solo una stupida e sterile

polemica inventata dall' Opposizione. Vorrei vede-

re chi avrebbe deciso di gettare al vento tutta l'espe-

rienza accumulata nei dieci anni di amministrazio-

ne Latini. Ora alcune proposte relative all' ammi-

nistrazione della città.

1. Portare avanti con decisione ogni attività ini-

ziata al rispetto dell' ambiente, sostenere e incen-

tivare iniziative che utilizzano qualsiasi tipo di

energie rinnovabili; ottimizzare l'attività di raccol-

ta, recupero e smaltimento rifiuti; obbligo per le

nuove costruzioni di introdurre da subito tutti gli

accorgimenti finalizzati al risparmio energetico

presenti nel nuovo regolamento edilizio. Come

Amministrazione Comunale accelerare i progetti

previsti in questo settore.

2. Concentrarsi sul problema parcheggi creando-

ne dei nuovi (vedi ad esempio ex Campetto dei

Frati) o facendo in modo che i cittadini possano

utilizzare di più certi parcheggi che con opere mira-

te (vedi ascensore di fronte entrata Ospedale) per-

mettebbero il collegamento tra Via 5 Torri e Via

Leopardi, dando modo di raggiungere molto facil-

mente la zona dell'Ospedale dalla via sottostante.

3. Per ultimo ma non perché è meno importante

dovremo essere sempre più attenti e puntuali a dare

risposte positive e sicure ai nostri cittadini per i pic-

coli problemi di tutti i giorni perché i cittadini sono

contenti si per la costruzione di un altro parcheggio

ma lo sono molto, ma molto di più quando l'Am-

ministrazione Comunale provvede a risolvere loro

un piccolo problema che hanno davanti casa.

In questo io penso che si possa migliorare per il

bene di tutti.

Giuseppe Beccacece
Liberi e Forti-Forza Osimo

LA POLITICA È CAMBIATA
MA IN PEGGIO...

Dopo alcuni anni ritor-
no a scrivere per voi. La
politica  è cambiata da
quando l'ho lasciata,
non in meglio ma in
peggio. Io faccio parte
dell'opposizione  ed è
normale che abbia una
idea diversa di come am-
ministrare, ma non per
questo è giusto pensare

che voglia intralciare il normale iter amministrati-
vo. Penso che, da una sintesi di tutte le idee e pro-
posizioni, una amministrazione comunale riesca,
a pieno, a governare con e per il bene di tutti.
Se la critica o il disaccordo non saranno presi solo
come fini a se stessi, ma come parte di un pensie-
ro o ragionamento più grande che possa trovare
l'accordo di tutta la popolazione, noi consiglieri di
minoranza saremo costretti a presidiare un CC
fatto solo di approvazioni ad ”alzata di mano”
senza  discussione e confronto.
Viviamo un periodo della vita del nostro paese
fatto per molti di rinunce  e sacrifici, con la paura
che si possa perdere il posto di lavoro da un mo-
mento all'altro, senza però perdere il mutuo da pa-
gare, l'affitto di casa o le bollette. Ed è proprio
pensando ai commercianti, artigiani, piccoli indu-
striali che noi dobbiamo lavorare  per cercare di
coinvolgere tutte le risorse economiche che questo
comune ha. Cerchiamo di fare un Natale più so-
brio e tutto quello che si potrà risparmiare met-
terlo in un “salvadanaio” per coloro che non arri-
vano più a fine mese, che hanno una attività e non
più i fidi: per chi lavora e investe e spesso è bloc-
cato da una burocrazia che disarma; per essere noi
garanti verso le banche, verso il  mondo del lavo-
ro degli osimani perché le situazioni in momenti
così difficili si devono affrontare  in tempi brevi e
non certo aspettando la creazione di banche eti-
che, ottime per quanto riguarda il loro”modus
operandi “ma di lunghissima e difficile attuazione.
Per finire un augurio natalizio: che si avveri tutto
ciò per cui voi pregate o che vi augurate si possa
attuare e che possiate vivere il Natale senza l'op-
pressione e l'incertezza del domani.

Daniele Bernardini 
Partito Democratico

LE SCUOLE OSIMANE
E I FATTI CONCRETI
DELLA MAGGIORANZA

In questi ultimi mesi si è
assistito a una serie di
attacchi verbali e stuc-
chevoli da parte delle
Opposizioni sul tema
delle scuole. Le  Mag-
gioranza, invece, negli
anni, ha sempre provve-
duto a fare i fatti. Ne
voglio ricordare solo al-
cuni: ampliamento e ri-

strutturazione della scuola di Casenuove; salva-

VARIANTE ALLA EX 361
SVILUPPO E OCCUPAZIONE

Da anni Osimo ricerca

una possibile soluzione

al traffico  sull'Asse An-

cona/Macerata, pensan-

do di mettere al servizio

della  propria città una

variante alla  ex S.S.

361.
Un'opportunità impor-
tante viene fornita dalla

Quadrilatero spa nata  per dare completamento
ed adeguamento  a due arterie principali nell'asse
viario Marche-Umbria (S.S. 76 E 77) e di altri in-
terventi viari, idonei ad assicurare il raccordo con
i poli industriali esistenti.
Tutto ciò grazie alla redazione di un Piano di area
vasta nell'ambito del quale la società segue l'acqui-
sizione delle aree destinate agli insediamenti pro-
duttivi, commerciali e di servizio, la loro valoriz-
zazione ed il collocamento sul mercato delle c.d.
“Aree leader” . Osimo si potrebbe quindi candida-
re a divenire  “Area leader” come “POLO SCIEN-
TIFICO-TECNOLOGICO PER I SERVIZI
ALLA PERSONA” poiché ubica nel proprio ter-
ritorio sia quattro case di riposo, sia la Lega del
Filo d'oro, centro di eccellenza internazionale per

guardia dell'ex materna di Villa trasformata in
Centro Medico; ristrutturazione completa e am-
pliamento e messa a norma della materna San Pa-
terniano; ristrutturazione e manutenzione straor-
dinaria della elementare e materna Borgo San Gia-
como; realizzazione della elementare Marta Russo,
suo ampliamento e realizzazione palestra; inter-
vento di manutenzione straordinaria alla media
sita all'ex Seminario Vescovile; intervento di ma-
nutenzione straordinaria ex scuola Giacomo Leo-
pardi adattata da anni a sede dell'ex asilo San Giu-
seppe; manutenzione straordinaria della Bruno da
Osimo Santa Lucia; ristrutturazione ex scuola Fra-
telli Trillini a sede Asso, Istituto Bignamini e Cen-
tro Socio Sanitario Carlo Urbani; rifacimento
completo elementare Padiglione e manutenzione
straordinaria scuola Materna; nuova scuola ele-
mentare a Passatempo; nuova scuola materna a
Passatempo; rifacimento e ampliamento lavori
materna Passatempo;  rifacimento e manutenzio-
ne straordinaria  elementare e materna Campoca-
vallo; nuovo asilo nido e nuova scuola materna a
San Sabino; interventi di manutenzione straordi-
naria alla scuola Fornace Fagioli; nuova scuola ele-
mentare a San Biagio;  interventi di manutenzio-
ne straordinaria alla materna di San Biagio;  nuova
scuola elementare a Osimo Stazione; manutenzio-
ne straordinaria media Osimo Stazione; manuten-
zione straordinaria media Osimo Stazione; nuovo
asilo nido convenzionato a Osimo Stazione; nuova
scuola materna Sacra Famiglia e nuovo asilo nido.
Se non basta, sono in previsione il nuovo Campus
alla Vescovara e al Borgo, la nuova scuola elemen-
tare a Casenuove il nuovo asilo nido a San Sabino.

Andrea Falcetelli
Osimo Democratica
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i servizi all'handicap.
Si consideri poi che  in Italia sta avanzando il pro-
getto culturale della “Domotica” quale impiego
della tecnologia negli alloggi alle persone non au-
tosufficienti con elevato grado di automazione; ciò
potrebbe generare una serie di effetti positivi
creando altresì redditività per le imprese e nuova
occupazione.
Per permettere che questo progetto si realizzi, l'in-
vito e l'auspicio per il 2010 è rivolto all'Ammini-
strazione comunale affinché possa ricercare le con-
dizioni per un accordo di programma tra le parti
interessante.
Con l'occasione, in prossimità delle festività natalizie,
porgo a tutte le famiglie osimane gli auguri di  Buon
Natale 2009 e di un felice e sereno anno nuovo.

Simone Pugnaloni
Partito Democratico

SCUOLA, ISTITUZIONI 
E FAMIGLIE INSIEME
CONTRO ALCOOL E DROGA

Saluto tutti i lettori, ap-

profittando anche per

ringraziare coloro che

mi hanno dato l'oppor-

tunità di essere eletta e

di vivere questa straordi-

naria esperienza.
In questi pochi mesi
credo di aver contribui-
to al dibattito politico

portando avanti anche piccole-grandi battaglie
come quelle sulla Scuola Materna di San Sabino e
sulle Elementari del Borgo: nel primo caso l'atti-
vità consiliare, unita alla divulgazione a mezzo
stampa del problema ha prodotto l'importante ri-
sultato di far ritornare l'Amm. Comunale sui suoi
passi e garantire così le aule ai bambini della fra-
zione già a partire da settembre, mentre nel secon-
do caso la situazione appare ancora molto confusa
e, direi, grave, in quanto su quel plesso si è fatta
gravare tutta una serie di problemi che riguardano
altre scuole, secondo metodi e tempi, a mio avvi-
so, in nulla condivisibili.
Ma l'attività di un consigliere, seppur di opposizione,
non può ridursi alla sola denuncia, bensì deve con-
templare il giusto equilibrio tra controllo, critica e pro-
posta ed è per questo che ho presentato una mozione
rivolta alla popolazione scolastica della fascia 12-17
anni che ha come obiettivo quello di avviare un pro-
getto pluriennale, da rendere organico al sistema sco-
lastico osimano, di lotta alle dipendenze, in particola-
re alcool e droga.
Non serve qui spiegare la drammaticità della tematica,
poiché essa emerge quotidianamente dai dati naziona-
li e dagli episodi di cronaca locale; piuttosto mi piace
sottolineare la stridente sproporzione tra l'allarmismo
che è stato diffuso a tutti i livelli sull'influenza AH1N1
ed il totale disinteresse su di una questione come que-
sta, sulla quale si gioca in buona parte la salute fisica e
mentale delle attuali e future generazioni.
E' per questo che chiedo la collaborazione,  oltre
che dell'Amm. Comunale, degli istituti e delle ca-
tegorie professionali da coinvolgere in fase di rea-

lizzazione, anche delle famiglie che, se la mozione
dovesse passare, potranno direttamente partecipa-
re, contribuendo al suo successo.

Argentina Severini
Partito Democratico

IL CROCIFISSO NON SI TOCCA
Ricordo i miei anni alle

Scuole Elementari: prima

di cominciare a lavorare,

dicevamo sempre una

preghiera tutti insieme,

con gli occhi rivolti al

Crocifisso. Per noi giova-

ni alunni, si trattava di un

momento importante e

significativo: la presenza del Crocifisso era - ed ovvia-

mente è - un punto di riferimento; non solo religio-

so, ma anche culturale e sociale, essendo mirabil-

mente in grado di sintetizzare ed esprimere le fonda-

menta storiche della nostra società.
Duemila anni di cultura sociale cristiana hanno fatto
dell'Europa il faro delle genti, la culla della democrazia
e del diritto. Non è un caso che la democrazia parla-
mentare sia nata e sia cresciuta nell'Occidente (Europa
e Stati Uniti), ma una precisa conseguenza derivata dai
principi cristiani di uguaglianza che hanno permeato
la nostra società. Cosiccome è grazie ai principi cristia-
ni di uguaglianza se nell'Occidente la condizione della
donna ha fatto quei passi che non si sono visti in altre
società (a cominciare da quelle islamiche). E inve-
ce, incredibilmente, oggi l'Europa cerca di gettare a
mare le sue radici cristiane: non le ha volute ricono-
scere nella sua Costituzione e adesso rifiuta il Crocifis-
so. Ma il sentimento popolare va in ben altra direzio-
ne: la gente, infatti, non vuole che il Crocifisso venga
tolto dai luoghi pubblichi della nostra Italia. Non lo
vogliono i credenti, ma non lo vogliono nemmeno co-
loro che non frequentano abitualmente la Chiesa.
Non lo vogliono persone di centrodestra e non lo vo-
gliono persone di centrosinistra. La Regione Marche
ha votato un documento a favore del Crocifisso, i Co-
muni di tutta Italia stanno facendo altrettanto. Le co-
scienze sono finalmente insorte: speriamo sia solo l'i-
nizio di un nuovo cammino.

Patrizia Onori
Su la Testa 

SALVARE L’ACQUA:
QUESTIONE DI DEMOCRAZIA

Con il voto in Senato

del 4 Novembre scorso è

stata, di fatto, sancita la

privatizzazione dell'ac-

qua.
L'art. 15 del D.L.
135/09 appare infatti
tassativo nel vietare gli
affidamenti diretti alle
società a totale capitale

pubblico se non per casi eccezionali e impone che
almeno il 40% del capitale delle società che gesti-
scono il servizio idrico (come l'ASTEA) siano in
mano ai privati.

Secondo il governo, la norma rappresenta un
mero adeguamento della legge italiana alla disci-
plina comunitaria. Questa interpretazione è forte-
mente contestata a livello locale perché l'Europa è
già stata chiara nel definire l'acqua “bene comune
dell'umanità” e nell'evidenziare che “alcune cate-
gorie di servizi non sono sottoposte al principio
comunitario della concorrenza”. 
Proprio richiamandosi alla legislazione europea, la
Regione Puglia ha già stabilito con una decisione
senza precedenti l'avvio del processo di ripubbli-
cizzazione dell'Acquedotto pugliese. A Bari il Pre-
sidente Vendola e la Giunta Regionale sono con-
vinti che non sia l'Europa ad imporre all'Italia la
privatizzazione del servizio idrico. Anch'io la
penso così e come me tanti italiani che hanno già
firmato l'appello sul sito http://www.acquabene-
comune.org
Il forum italiano per il movimento per l'acqua ha
chiesto agli Eletti nei Consigli Comunali di pren-
dere posizione contro l'Art.15 del D.L 135/09 e di
impegnarsi ad inserire nello Statuto Comunale il
riconoscimento dell'acqua come bene comune e
diritto umano universale e dichiarando il servizio
idrico privo di rilevanza economica. Sinistra e Li-
bertà ha accolto la richiesta e condiviso questa bat-
taglia presentando una mozione in Consiglio Co-
munale anche perché Osimo ha già conosciuto la
privatizzazione e non ne ha beneficiato. Con l'av-
vicinarsi del Natale, chiudo con le preghiera di
Padre Zanotelli: “Chiediamo a tutti, al di là di fedi
o di ideologie perché sorella acqua, fonte della
vita, venga riconosciuta da tutti come diritto fon-
damentale umano e non sottoposta alla legge del
mercato”.

Federica Franchini
Sinistra e Libertà

MANTENIAMO L’ATTENZIONE
SULL’EX MUZIO GALLO

E' doveroso iniziare lo

spazio “tribuna aperta”,

riservato ai Consiglieri

Comunali, ringraziando

tutte le persone che in

un modo o nell'altro mi

hanno permesso di rico-

prire questa carica politi-

co-amministrativa che

ritengo di fondamentale importanza per la demo-

crazia e per il confronto sui temi più importanti

che riguardano il Comune di Osimo. 
Vorrei utilizzare queste righe per cercare di mante-
nere alta l'attenzione sul problema dell'ex Muzio
Gallo ripercorrendo la cronistoria recente degli
eventi: nel gennaio 2008, il Comune di Osimo è
intervenuto, sollecitato da segnalazioni di singoli
cittadini che ponevano l'attenzione sullo stato di
abbandono del parco del Muzio Gallo, chiedendo
e ottenendo dalla ASUR (proprietaria dell'area) la
concessione del parco al fine di ripulirlo e render-
lo fruibile al pubblico.
Ora che gran parte dei lavori di pulizia del bosco
(circa 5 ettari) sono stati portati a termine, è rimasto
purtroppo lo scempio della struttura, lasciata 
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all'abbandono dall'ASUR, dopo il fallimento della

ditta aggiudicataria dei lavori di sistemazione per il

futuro insediamento della Lega del Filo d'Oro.

Questa è l'attuale situazione: il complesso centrale,

ex-villa è stata demolita e sventrata internamente, la

parte a destra della stessa è stata completamente ab-

battuta ed ora è un groviglio di ferri arrugginiti

(dopo l'incapacità dell'ASUR di riassegnare i lavori

fermi da 5 anni), la parte a sinistra della “villa” è

stata recentemente ricostruita, ma versa in stato

preoccupante di abbandono e degrado.

La mia attività, in appoggio al comitato “MUZIO

GALLO: RIPARTIAMO CON I LAVORI” è  quel-

la sensibilizzare le persone sull'argomento e di solle-

citare la ASUR nelle persone del Dott. Malucelli (di-

rettore generale) e del Dott. Di Bernardo (direttore

zona territoriale 7) affinché si sbocchi quanto prima

la situazione di stallo e favorire  così  l'insediamento

della Lega del Filo d'Oro nella struttura.

Daniele Cappanera
Su la Testa

IL CONSIGLIO COMUNALE
PERDE IL PELO 
MA NON IL VIZIO

Cari osimani, la campa-
gna elettorale ha lasciato
ferite che spero si rimargi-
nino al più presto. Qual-
cuno della maggioranza
pensa e agisce ancora alla
vecchia maniera :  fare
consigli molto lunghi,
estenuanti, sperando di
logorare l'opposizione.

Penso che niente al mondo di buono si ottenga in
questo modo.
Si parla molto di sua maestà il ”cemento”… anco-
ra e sempre costruzioni. Mi va bene a patto che in-
sieme siano fatte strade e servizi utili a tutta la co-
munità, agli osimani. Il mio pensiero è per qual-
che metro quadro in meno, magari un posteggio
in più ed un marciapiede più largo.
Dimenticavo : le strade non le costruiamo a labi-
rinto! Si rischia di perdersi!
Ci sono molti volti nuovi in consiglio comunale e
tutti molto costruttivi. Collaboriamo e non diamo
sempre e solo ascolto a chi vuole comandare (si
contano sul palmo di una mano).
Ringrazio tutti i cittadini che mi hanno permesso
di fare questa esperienza.  Cercherò di portare in
evidenza i problemi di tutti, e purtroppo ce ne
sono tanti. Ringrazio la mia capogruppo e i miei
colleghi di schieramento per il rispetto dimostra-
tomi. Stiamo lavorando bene insieme, uniti e con-
sapevoli di potercela fare. Auguro di cuore a tutti
di trascorrere delle buone e serene feste natalizie,
nella speranza che il nuovo anno sia migliore.

Flavio Cardinali
Partito Democratico

L’UOMO CHE SUSSURRAVA
...AI PICCIONI

Il Colombo Torraiolo

non trasmette più malat-

tie di un cane, un gatto o

un topo. Se confrontia-

mo la lista delle patologie

di cui l'uomo è portatore,

capiamo subito che il

problema sanitario è più

per lui che per noi. Vene-

zia, milioni di turisti, centinaia di migliaia di piccio-

ni, miliardi di possibilità di contagio: dov'è questa

emergenza epidemica?  Siamo seri, siamo diventati

degli insofferenti e dei polemici, e la tentazione di

trovare un comodo capro espiatorio ai nostri pro-

blemi si fa ogni volta molto forte, e allora: maledet-

ti piccioni! Cambiamo punto di vista. Vorremmo

tanto ritornare ad una agricoltura “biologica”, ma

per concimare i nostri campi abbiamo bisogno

anche di fertilizzanti biologici. La “colombina” che

tanto danneggia i nostri monumenti, sembra sia

uno dei migliori fertilizzanti naturali ed anche uno

dei più costosi… In Italia esistono poi diverse asso-

ciazioni di allevatori di piccioni, l' allevamento va in

parte alla produzione alimentare, in parte a mostre e

fiere, in parte i colombi vengono addestrati per fini

sportivi, ludici, militari, cinematografici, ecc. In al-

cuni documentari sugli uccelli, il cameraman era un

piccione. Sembra inoltre che un gruppo di piccioni

ben addestrato possa riuscire a catturare e convoglia-

re in un posto prestabilito altri piccioni, meno edu-

cati di loro…  Un piccione può “educare” un altro

piccione, un bravo allevatore di piccioni può sugge-

rirci molte cose su questo animale: vogliamo chia-

marlo? Vogliamo recuperare tradizioni, valori, sim-

boli, ma poi non sappiamo riconoscerli e come fare

a valorizzarli. Nell'arte gastronomica marchigiana il

piccione ha un ruolo tutto suo e di primo piano: al

forno, ripieno, allo spiedo, in salmì, per alcuni è

anche meglio della pernice. Pellegrino Artusi ci pro-

pone  7 differenti ricette in cui il nostro amico è pro-

tagonista. Giuseppe Malagoli nel 1887 ha scritto un

trattato in cui ci spiega come gestire e curare questo

docile animale, come trarne profitto, come impara-

re a conoscerlo: come mai oggi è diventato un pro-

blema? E' peggiorato lui oppure stiamo estendendo

la nostra intolleranza ed inciviltà non solo al Croce-

fisso e al fratello diverso, ma ora anche ai pennuti? I

piccioni si controllano con il cibo e la conoscenza,

offrendo loro riparo e cure adeguate, e ricevendo in

cambio tutto ciò che possono dare. Una volta affe-

zionati alla nuova casa, potremo di nuovo insegnar

loro a venir in centro solo a mezzogiorno al suono

delle campane, per quello che un tempo era un ri-

tuale ed un evento: il maestoso giro attorno la torre

civica e la discesa sulla piazza attirati dal granturco.

Finito il pasto li facciamo rientrare da dove sono ve-

nuti. Può essere un' idea? I piccioni ed turisti po-

trebbero gradirla; e gli osimani?
Marco Riderelli 

Lista della Libertà

DAVVERO UN BEL REGALO
PER IL 2010

I nostri timori sulla bontà
dell'Ammistrazione Si-
moncini si stanno mo-
strando veri. Appare inca-
pace di dare quelle rispo-
ste che i cittadini si atten-
dono. Le promesse di
buona amministrazione,
passate le elezioni, invece
di dar luogo a fatti, stan-
no rimanendo esclusiva-
mente promesse.
L'isolamento, sbandierato
da più parti, la mancanza
di punti di riferimento
politico delle Liste Civi-
che negli Enti sovracomu-
nali (Provincia, Regione e
Governo) non permette

loro di affrontare in maniera concreta i problemi
maggiori della città, come quello della viabilità. I nu-
merosi semafori, la miriade di rotatorie, più o meno
improvvisate, le modifiche dei sensi di marcia, sono
solo piccoli interventi tampone, ininfluenti sul caos
veicolare che si verifica specie in certe ore del giorno.
Non può più essere rinviata quella che è la necessità
fondamentale della città, attesa da anni e rappresenta-
ta dalla variante, comunemente detta 'strada di
bordo', per la cui realizzazione non è sufficiente l'in-
tervento del solo Comune. La difficoltà dei rapporti
con gli altri Enti sovracomunali ha penalizza la città
anche nella realizzazione dell'ospedale. Le speranze di
averlo ad Osimo sono ormai ridotte al lumicino. La
Regione sta andando in una soluzione diversa, posi-
zione su cui si è adagiato anche il PD locale.
Che ci sia la necessità di rapporti con i partiti pare
rendersene conto anche Latini. Da come leggiamo
proprio in questi giorni sulla stampa sembra, per an-
dare in Regione, stia intessendo rapporti con il cen-
tro sinistra di Spacca.
Se vale il detto che il buon giorno si vede dal matti-
no, questa Amministrazione non promette nulla di
buono. Già dai primi mesi è entrata in difficoltà nel-
l'interpretare i bisogni della città. L'inizio dell'anno
scolastico ha segnato un momento di criticità, il pa-
sticciaccio delle sedi di alcune scuole, con lavori non
terminati, scuole inagibili, alunni spostati in altri
plessi, autorità scolastiche allarmate, genitori preoc-
cupati. Un settore fondamentale della società come la
scuola si è trovata con problemi che andavano af-
frontati prima. Da mesi è evidente a tutti la criticità
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economica delle famiglie, la difficoltà a mantenere il
posto di lavoro, a pagare il mutuo di casa, l'aumento
della disoccupazione, l'incapacità per molti di arriva-
re a fine mese, la crisi di molte aziende, la chiusura di
altre. Grandi promesse in campagna elettorale, mo-
zioni in consiglio comunale con proposte di grandi
irrealizzabili progetti. La risposta dell'Amministrazio-
ne alla crisi è quella che non ti aspettavi: lo sconcer-
tante aumento dei costi dei servizi per il 2010. Infat-
ti già la Park.O ha cominciatoa parlare dell'aumento
del costo della sosta, ma siamo certi che l'aumento si
allargherà agli altri servizi a richiesta individuale. La
ciliegina sulla torta però è rappresentata dalla delibe-
ra di giunta 275 del 28.10.2009, con cui si è appro-
vata la TIA (tariffa igiene ambientale), la vecchia ta-
riffa dell'igiene urbana, per l'anno 2010 con un au-
mento medio per famiglie ed imprese superiore al
16%. Ci si dice che il piano dei costi redatto da
ASTEA prevede per il servizio di igiene ambientale
un aumento di 775.000  rispetto al 2009. Tale au-
mento è dovuto all'allargamento, nel 2009, del servi-
zio porta a porta a tutte le frazioni della città e suc-
cessivamente al centro storico. Finora aveva riguarda-
to solo Osimo stazione, San Biagio, Aspio, Abbadia,
S. Stefano. Non entriamo nel merito della relazione
tecnica. Il porta a porta proprio per come è concepi-
to richiede nuovi mezzi per il servizio e molte unità
di personale in più ed anche se proponessimo dei
correttivi al piano dei costi, sulla lunghezza degli am-
mortamenti, sui costi imputati, sull'incidenza per-
centuale delle spese generali, questi non sarebbero
comunque di grado tale da determinare risultati ap-
prezzabili e accettabili per i cittadini. Noi riteniamo
inconcepibile la scelta politica della Giunta, proprio
in questo particolare momento di crisi economica, di
caricare le famiglie e le imprese di un aumento del
costo della TIA insostenibile. Per di più richiedendo
ai cittadini un impegno maggiore, perché differenzia-
re richiede più lavoro.
Da dati ASTEA risulta che dal 2005 al 2009, com-
plessivamente l'aumento è stato di circa il 4%, ora in
un solo anno la Giunta ne approva uno del 16%. Se
ci guardiamo intorno vi sono altri comuni che hanno
avviato il porta a porta, ma non ci risultano aumen-
ti tariffari di tale portata.  Il PDL propone di mante-
nere per il 2010 il servizio di igiene ambientale così
com'è, rimandandone l'allargamento alle altre frazio-
ni almeno di un anno. Ciò è possibile perché è pre-
visto il raggiungimento del 65% di raccolta differen-
ziata entro il 2012. Non vogliamo sembrare antiam-
bientalisti, ma rallentare un processo, anche virtuoso,
per il bene delle famiglie e delle imprese è più saggio.
Viceversa l'Amministrazione comunale potrebbe
farsi carico dell'aumento invece di farlo pesare sugli
utenti. Ciò è possibile con la sentenza di luglio 2009
della Corte Costituzionale che riconosce per la  tarif-
fa igiene ambientale i connotati di un tributo, di ri-
scossione comunale e non  assoggettabile ad IVA.
Sulle tasche dei cittadini, sempre su questo tema,

ziative concrete che riducano i costi ,soprattutto gli
oneri non redditizi con adeguati e concordati,(non
imposti) piani di rientro da parte delle banche nei
confronti delle imprese in difficoltà.

Graziano Sabbatini
Osimo per Osimo

OSIMO AMBIENTALISTA
PREMIATA IN REGIONE

Osimo è una città virtuo-

sa sotto molteplici punti

di vista: uno di questi è

senza alcun dubbio lo

smaltimento dei rifiuti

urbani. Anche quest'an-

no, infatti, Regione Mar-

che, Arpam e Legambien-

te hanno assegnato al no-

stro Comune un premio particolarmente importan-

te e significativo, nell'ambito della manifestazione

denominata “Comuni ricicloni”, in riconoscimento

del grande impegno profuso e soprattutto dei bril-

lanti risultati conseguiti nella raccolta differenziata. Si

tratta del Premio Speciale “Start Up”, quale Comune

che in ambito regionale ha fatto registrare una eccel-

lente partenza nel servizio porta a porta, con il 68 per

cento di raccolta nelle prime zone servite. Nell'edi-

zione 2008 di “Comuni Ricicloni”, invece, il Comu-

ne di Osimo aveva conseguito un altro importante ri-

conoscimento: quello di territorio con il migliore

dato regionale relativo alla raccolta di batterie esauste.

Insomma, è proprio il caso di dire che qui da noi esi-

ste una cultura - e soprattutto una prassi - ambienta-

le, in grado di fare sì che ad ogni iniziativa ecologista

lanciata da Astea e Comune, corrisponda una pun-

tuale ed eccellente risposta da parte della popolazio-

ne. Merito, senza alcun dubbio, della coscienza dei

nostri concittadini, che sanno sempre fare le scelte

giuste (a cominciare da quelle elettorali…); e merito

anche - questo voglio proprio sottolinearlo - del

buon governo delle Liste Civiche, delle valide inizia-

tive di Comune e Astea, della capacità dei nostri am-

ministratori di trasmettere messaggi positivi per una

migliore qualità della vita sul nostro territorio.  

Giancarlo Mengoni
Su la Testa

PER RISOLVERE I PROBLEMI
SERVE UN DIALOGO SERENO

Anche la nostra città sta
subendo la scure della crisi
globale. Su questo noi
tutti - dall'Amministrazio-
ne ai cittadini - dobbiamo
riflettere per uscire inden-
ni.
L'impegno dell'Ammini-
strazione Comunale è pro-

purtroppo nuove nubi sono all'orizzonte. Il Consor-
zio Conero Ambiente, la Provincia e la Regione,
ognuna per le proprie competenze hanno fatto ben
poco negli ultimi 7-8 anni per l'impiantistica del no-
stro sub-ambito, a cominciare dalla scelta del sito
della discarica, ed è ora che i cittadini sappiano quali,
quante e di chi sono le responsabilità. La conseguen-
za di non aver previsti e realizzati gli impianti è stato
che il conferimento in discarica per noi  fino ad ot-
tobre 2008 è avvenuto a Chiaravalle, fino a novem-
bre 2009 a Corinaldo, successivamente a Fermo. Il
conferimento della frazione organica fino a febbraio
2009 è avvenuto a Fermo, fino a giugno 2009 a Ra-
venna e da luglio a Ferrara. Ciò significa sedi di im-
pianti più difficili da reperire e sempre più distanti e
ovviamente con crescita dei costi…Napoli insegna!!

Damiano Pirani PdL  
Luciano Secchiaroli PdL

TAGLIARE IL COSTO 
DEL LAVORO 
PER LE IMPRESE ARTIGIANE

E'preoccupante la situa-
zione delle imprese arti-
giane di Osimo, anche se
fin'ora si è retto con gran-
di sacrifici al calo degli or-
dini, pur di garantire l'oc-
cupazione. Il ricorso alla
cassa integrazione è stato
piuttosto limitato, perché
a Osimo le imprese sono

più che altro di piccole e medie dimensioni quindi
molto flessibili e con grande capacità di adattarsi.
Nonostante il mercato si stia muovendo, il problema
maggiore, soprattutto per il conto terzismo è rappre-
sentato dalla riduzione dei prezzi.
Cosa si può fare? Il Comune può solo cercare di
contenere la tassazione di sua competenza alle
aziende, quale ad esempio quella sui rifiuti. È in-
vece a livello regionale e nazionale che si può fare
molto, specie intervenendo sull'Irap e su quelle
voci che contribuiscono al costo della manodope-
ra. Inoltre è necessario anche dare più potere d'ac-
quisto agli stipendi, riducendo la tassazione. I no-
stri dipendenti costano come i loro colleghi tede-
schi o francesi ma nelle graduatorie di reddito
siamo al 13°posto e questo deve far riflettere su
come è stato gestito il mondo del lavoro negli ul-
timi anni: troppe mani entrano nelle  tasche di
tutti i lavoratori. 
Per l'occupazione, anche qui a Osimo i primi sei
mesi del prossimo anno saranno i più critici,perché
molte casse integrazioni sono in scadenza; inoltre,
mentre l'economia si è fermata in pochissimo tempo,
la ripresa sarà comunque molto lenta. Molte aziende
stanno valutando seriamente un ridimensionamen-
to, con conseguente riduzione di personale. Tuttavia
si può evitare che la situazione degeneri attuando ini-
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fuso su vari fronti: credito, occupazione, casa, fonti di

energie alternative. Per quanto riguarda il credito, stia-

mo stimolando le banche locali a credere di più nelle

realtà tecnologiche e innovative dell'artigianato e del-

l'industria locale. E' addirittura al vaglio la costituzio-

ne di una Banca Etica al servizio di Osimo e dell'area

Ancona-sud, per poter meglio servire una zona così

densa di attività, specie nel campo del terziario.

Sul fronte dell'occupazione, inizialmente si è cercato di

incidere positivamente creando un centro per l'impie-

go comunale, ma sono sorti problemi con i Sindacati,

a volte ostili anche ai “buoni propositi”. Va aggiunto

che lo sviluppo dei programmi sulle energie alternati-

ve, come l'iniziativa “Mille tetti fotovoltaici” e il lancio

della raccolta differenziata dei rifiuti urbani porteran-

no a un aumento dell'occupazione locale.

La situazione delle scuole osimane è certamente posi-

tiva: si registra qualche normale problemino, ma non

siamo di fronte a strutture fatiscenti come qualcuno ha

interesse a far credere. Per mettere a norma le scuole il

Comune si è impegnato moltissimo, anche sotto il

profilo economico; come consigliere comunale e come

genitore, ritengo che solo il dialogo e la collaborazione

possono portare ad ottenere risultati importanti per il

mondo osimano della scuola.

Emanuele Carpera

Patto Sociale 

LA CRISI ECONOMICA 
È IL PROBLEMA 
DI OGNI AMMINISTRAZIONE

Osimo è una bellissima
città, cresciuta negli ul-
timi decenni ma senza
perdere il fascino e la vi-
vibilità che l'hanno por-
tata ad essere capofila
dei comuni limitrofi.
Oggi viviamo un mo-
mento di forte crisi eco-
nomica e per chi ammi-

nistra non è vita facile: i problemi del lavoro, della
disoccupazione, il patto di stabilità, incidono
sulle scelte future e sul lavoro dell'amministrazio-
ne, occorrono risposte anche in tempi brevi per
cercare di arginare nel possibile questa situazione
che colpisce tutti indistintamente.
Siamo cittadini, abbiamo diritti e doveri, ma dob-
biamo saper anche porre delle domande ben pre-
cise su quello che vogliamo a chi ci amministra; e
come cittadini dobbiamo essere consapevoli  che
non possiamo sperare che il nostro egoismo possa
interporsi alle risposte. Non è facile accontentare
tutti, alcuni si sentiranno lesi nei propri diritti, ma
questa purtroppo è la realtà e forse anche l'impo-

polarità a volte di chi amministra, chiamato a met-
tere al primo posto la collettività e non il singolo.
Il 2009 oramai si chiude con diverse iniziative
messe in atto dalle Liste Civiche per cercare di
creare indotto per rivitalizzare l'economia della
nostra città; non sarà facile vedere i risultati in
tempi brevi, ma la volontà di fare il meglio ga-
rantirà un futuro diverso per la nostra città.
Il lavoro del Consiglio Comunale non può basar-
si sulle polemiche, l'importante è saper riflettere,
valutare e conoscere, prima di attaccare per il solo
gusto di mettere in difficoltà l'altra parte. Ogni
argomento diventa il cavallo di battaglia per fare
polemica e guadagnare gli onori della cronaca,
questa è la realtà che si respira all'interno del Ci-
vico Consesso.
Questo non è ciò che i cittadini pretendono dai
propri rappresentanti, il rispetto dei ruoli e delle
persone per prima cosa, rispetto delle idee anche
se non condivise questa è democrazia .
La crisi con molta probabilità si protrarrà anche per
il 2010 è ciò comporterà ulteriori tagli per le ammi-
nistrazioni, il cui compito sarà quello di cercare di ga-
rantire inalterati livelli di servizi, dando priorità a
scelte che mettano il cittadino al primo posto. 

Luca Lucchetti
Su la Testa

Via S. Sabino. 5 - 60027 Osimo (An)
Tel. 0717230389 - Fax 0717236489

info@cristianpack.com - www.cristianpack.com

Da oltre venti anni azienda leader nel settore dell'imballaggio plastico flessibile.

Oggi il nostro obbiettivo principale è produrre qualità rispettando la natura.
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venerdì 20 novembre 2009
Ars Millennium
PEPPE BARRA, ANDRÈ DE LA ROCHE

AMORE E PSICHE
LA FAVOLA DELL’ASINO D’ORO
da Apuleio
regia di Renato Giordano
coreografie di Andrè De La Roche

venerdì 4 dicembre 2009
Synergie Teatrali, Teatro Ventidio Basso
in collaborazione con Amat
MARINA SUMA, STEFANO ARTISSUNCH

PENE D’AMOR PERDUTE
di William Shakespeare
regia di Stefano Artissunch

venerdì 8 gennaio 2010
Indie Occidentali
AMANDA SANDRELLI, BLAS ROCA REY
ELEONORA IVONE, SIMONE COLOMBARI

COL PIEDE GIUSTO
una commedia scritta e diretta da Angelo Longoni

domenica 7 febbraio 2010
Arca Azzurra Teatro - Mittelfest - Teatro Eliseo
GIULIANA LOJODICE

LE CONVERSAZIONI 
DI ANNA K.
liberamente ispirato a La Metamorfosi di Franz Kafka 
testo e regia di Ugo Chiti

martedì 30 marzo 2010
EmmeVu Teatro
CATERINA MURINO, PAOLO CALABRESI
PIETRO SERMONTI, VALERIA DOBICI

DONA FLOR 
E I SUOI DUE MARITI
liberamente tratto dal romanzo di Jorge Amado
regia e drammaturgia di Emanuela Giordano

venerdì 9 aprile 2010
LeArt' - World Music
LUNETTA SAVINO, PAOLO BESSEGATO

45 GIRI 
PAROLE D’AMORE
di Giuseppe Di Leva
regia di Paolo Bessegato
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REGIONE
MARCHE

INFORMAZIONI
• Amat  tel. 071 2072439 - www.amat.marche.it 
• Biglietteria Teatro La Nuova Fenice tel. 071 7231797
• Proscenio tel. 071 7103424 - proscenio.osimo@libero.it

INIZIO SPETTACOLI
ore 21.15

VENDITA BIGLIETTI
Biglietteria aperta il giorno prima di ogni 
spettacolo dalle ore 17 alle ore 20; 
il giorno stesso dalle ore 17 ad inizio spettacolo

PRENOTAZIONE E VENDITA
ON LINE BIGLIETTI 
Sette giorni prima di ogni spettacolo 
presso gli uffici Amat tel. 071 2072439 
e sul sito www.vivaticket.it. 
Col piede giusto in vendita dal 17 dicembre

A.S.S.O

con il patrocinio di

Città di Osimo




